
%

Пролетарии всех страи, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС Н ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ
Газета основана 1 июня 1917 года СРЕДА, 23 ДЕКАБРЯ 1981 ГОДА № 294 (17714) Цена 2 коп.

БРИГАДИР ШЛИФО- 
БАЛЬНО - З А Т О Ч Н О Г О  
УЧАСТКА МАРИЯ ПАЗД- 
НИКОВА РАБОТАЕТ НА 
ЗАВОДЕ РЕЖУЩИХ ИН
СТРУМЕНТОВ ДЕСЯТЫЙ 
ГОД. ОКОЛО ТРЕХСОТ 
ФРЕЗ ДЛЯ УСТРОЙСТВ С 
ЧИСЛОВЫМ ПРОГРАММ
НЫМ УПРАВЛЕНИЕМ
ЕЖЕДНЕВНО ПРОХОДИТ 
ЗАТОЧКУ НА ЕЕ СТАНКЕ. 
М. С. ПАЗДНИКОВА — 
УДАРНИК КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО ТРУДА. СВОЙ 
ГОДОВОЙ ПЛАН ОНА ВЫ
ПОЛНИЛА ЗА 10 МЕСЯ
ЦЕВ.

Фото Б. Некрасова.

БРИГАДНЫЙ ПОДРЯД НА СЕЛЕ: Решения ноябрьского (1981 г.) Пленума ЦК КПСС —в жизнь!

От инициативы -  
к обязательности

Бригадный хозрасчет определен как основная форма 
организации труда в нынешней пятилетке. И в промыш
ленности, и в строительстве, и в сельском хозяйстве. Это 
закономерное требование времени. В бригадном подряде, 
как в фокусе, сходятся многие экономические, организаци
онные, социальные и воспитательные факторы, обеспечи
вающие выполнение планов, экономию средств, повышение 
качества продукции.

В сельском хозяйстве нашей области накоплен немалый 
опыт организации труда по этому методу. Его основные 
элементы прочно вошли в практику безнарядных звеньев 
ряда колхозов Зырянского района. И нет, пожалуй, такого 
района, хозяйства которого не применяли бы бригадный 
подряд на заготовке кормов, особенно на производстве 
витаминной травяной муки.

Обратились к этому методу работы и животноводы. 
Широко известен, например, опыт коллективов ферм бакчар- 
ских совхозов «Заветы Ильича» и «Парбигский». Успешно 
применяется бригадный подряд и в асиновском совхозе 
«Новиковский» — как на производстве молока (Новотроиц
кая ферма), так и на откорме скота (Моисе.евская). Доста
точно сказать, что продуктивность молочного стада здесь

ПЕРВЫЙ ГОД ПЯШЕТКИ-  
Д О С Р О Ч Н О !
( iim iii i i i i i i iH ii i ifn i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i i im n iiM if f im n iii i i i i i i i i im ii in im iit iH m iiii i i i i i i i i i i i i im ii i i im ii i i i i i i i i i i i i i i i i i i i im tm fiin im ii i i i i if i i im iii

Т р у д я щ и е с я  Т о м с к о г о  р а й о н а  д о с р о ч н о  
в ы п о л н и л и  г о с у д а р с т в е н н ы е  г о д о в ы е  п л а 
н ы  п р о д а ж и  м о л о к а ,  с к о т а  и п т и ц ы ,  я и ц ,  
ш е р с т и

птицы . Томская птицефаб
рика и птицесовхоз «Ново
архангельский». Значи
тельный вклад в выполне
ние государственных пла
нов внесли коллективы Ме- 
жениновской птицефабрики

ОТ Р У Б Е Ж А  К Р У Б Е Ж У
По сравнению с прош

лым годом пройзводство 
всех видов животноводче
ской продукции в районе 
заметно возросло: мяса —
на 123, молока — на 104 и 
яиц — на 110 процентов, 
соответственно увеличи
лась и продажа — на 124, 
102 и 104 процента. Повы
сились весовые кондиции 
скота, сдаваемого на мясо
комбинат, особенно в сов
хозах имени 50-летия 
СССР, «Томь», «Родина». По 
району 63 процента молод
няка продано высшей упи
танности.

Повысились качественные 
показатели реа л «  з у е м о- 
го молока, . 62. процента ко
торого . продано первым 
сортом (это на 6 процентов 
больше прошлогоднего). В 
ОПХ им. Б. Н, Сидоренко, 
в совхозах «Кузовлевский» 
и «Молодежный» почти 
все молоко реализовано 
первым сортом — от 97 до 
92 процентов. Повысилась 
и его жирность.

Стабильно работают мно
гие коллективы Птицепро
ма. Досрочно справились с 
планом продажи яиц и

и совхоза «Кандинский», 
которые по сравнению с 
прошлым годом увеличили 
продажу продукции соот
ветственно на 172 и 129 
процентов.

Возросли объемы реали
зации продукции совхоза
ми Свинопрома — «Мир
ный» и «Томский».

В районе достаточно за
готовлено грубых и сочных 
кормов на проходящую зи
мовку, что позволило под
нять продуктивность мо
лочного стада на 79 кило
граммов на корову, увели
чить производство и прода

жу животноводческой про
дукции.

Закладывается прочная 
основа и под урожай буду
щего года. В достаточном 
объеме заготовлены семена 
зерновых культур и кар
тофеля. Под яровой клин 
вспахана зябь. Под овощ
ные, пропашные и кормо
вые культуры вывезено на 
поля уже более 270 тысяч 
тонн органических удобре
ний. Успешно идет ремонт 
техники.

Выполняя решения но
ябрьского Пленума ЦК 
КПСС, трудящиеся района 
борются за дальнейшее 
увеличение поголовья ско
та, свиней и птицы, повы
шение их продуктивности, 
улучшение сохранности мо
лодняка.

С. БАХТИН, 
главный госинспектор 
по закупкам и качеству 
сельхозпродуктов Том

ского района.

Л У Ч Ш И Е

К О Р М О Ц Е Х И

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов, пре
зидиум облсовпрофа и бю
ро обкома ВЛКСМ рассмот
рели итоги социалистиче
ского соревнования коллек
тивов кормоцехов за пер
вую половину декабря. По
бедителями признаны кол
лективы кормоцехов:

Белоусовского ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко Томского 
района (начальник Б. Н. 
Былин);

Вороновского совхоза
имени XX I съезда КПСС 
Кожевниковского района 
(начальник В. А. Русанов);

Цыгановского колхоза
«Сибиряк» Зырянского рай

она (начальник В. М. Ким- 
стач);

Вершининского ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко Томского 
района (начальник А. В. 
Демчук);

Новорождественского сов
хоза «Заря» Томского, рай
она (начальник И. С. 'Пет
рик);

Петуховского ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко Томского 
района (начальник П. С. 
Макаров);

Корниловского совхоза 
«Корниловский» Томского 
района (начальник В. М. 
Круглыхин);

Крутоложненского колхо
за «Первое мая» Перво
майского района (началь
ник В. Ф. Кондратюк).

Этим коллективам при
суждены переходящие
вымпелы обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

значительно превышает плановую, а средний сдаточный 
вес скота составляет 428 килограммов. Рационально исполь
зуются корма, заметно снижается себестоимость продукции.

Подобные примеры можно приводить еще, однако их 
все-таки немного. По методу бригадного подряда в области 
сейчас работают примерно третья часть молочных и шес
тая часть откормочных ферм. Причем некоторые из них 
делают в этом направлении еще очень робкие шаги. Нет 
в этой работе должного размаха, она начинается и прово
дится без необходимой подготовки.

Недавно на базе передовых хозяйств Бакчарского (совхоз 
«Заветы Ильича») и Асиновского («Новиковский») районов 
были проведены семинары, в которых участвовали руково
дители хозяйств, начальники и специалисты, в том числе 
и экономисты райсельхозуправлений, заведующие ферма- 

'ми. Дело это, безусловно, нужное. Но плохо, что руково
дители и специалисты облсельхозуправления, трестов 
Скотопром и Свинопром, облсельхозтехники, объединения 
Сельхозхимия и других ведомств дальше семинаров и со
вещаний не идут. Они ограничили свою деятельность рам
ками двух-трех хозяйств для создания опыта. РУКОВО
ДИТЕЛЯМ НЕОБХОДИМО ЛИЧНО ВОЗГЛАВИТЬ РАБО
ТУ ПО МАССОВОМУ ВНЕДРЕНИЮ БРИГАДНОГО ПОД
РЯДА В ЖИВОТНОВОДСТВЕ И ПОЛЕВОДСТВЕ, В ПРО
ИЗВОДСТВЕ СЕМЯН И НА РЕМОНТЕ ТЕХНИКИ, В ДРУ
ГИХ ВИДАХ СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ДЕЯТЕЛЬ
НОСТИ.

На фермах особое значение бригадного подряда состоит 
в том, что эта форма организации труда в большей сте
пени, чем какая-либо другая, стимулирует, побуждает бо
лее экономно расходовать корма, максимально используя 
при этом мощности кормоцехов.

Районные и городские Советы народных депутатов, рай- 
сельхозуправления должны с еще большей энергией 
взяться за внедрение бригадного подряда, рассматривая 
это дело как важнейшее направление в распространении 
передового опыта. Пора уже хозрасчетный бригадный под
ряд из сферы инициативы и починов перевести в разряд 
обязательной формы организации сельскохозяйственного 
производства. Пора от кабинетных: рассуждений о новом 
методе перейти к делу, внедрению его в животноводческих 
коллективах. Именно там, в среде животноводов и меха
низаторов, надо изо всех сил пропагандировать преимуще
ства подряда, образцы работы по-новому. Пропагандиро
вать так, чтобы у доярок, скотников, операторов и тракто
ристов не было никаких сомнений в выгоде нового метода. 
Свое яркое, убедительное слово должны сказать местная 
печать, радио и телевидение. Их пристальное внимание к 
этой форме организации труда должно быть постоянным, 
а позиция — наступательной.

Особый интерес необходимо проявить к организации 
труда механизаторов, работающих на ферме. Надо реши
тельно изменить отношение к ним, поставить их в один 
ряд с животноводами, в том числе и при организации 
бригадного подряда. Этот метод сам, можно сказать, стучит
ся в кормоцехи, работа которых прямо влияет на продук
тивность ферм.

Тот, кто внимательно читал открытое письмо новаторов 
производства, делегатов партийных съездов к коммунистам, 
всем трудящимся области, не мог не обратить внимание 
на их высокие социалистические обязательства в честь 
fiO-летия СССР. Коллектив Зоркальцевского молочного 
комплекса, где работает делегат XXVI съезда партии, Герой 
Социалистического Труда доярка 3. Г. Никитина, решил, 
например, в новом году получить от каждой коровы по 
3.300 килограммов молока. Рубеж высокий. Но что харак
терно: зоркальцевские животноводы не сузили свои цели 
только количественным ростом производства, они обязались 
98 процентов молока сдать первым сортом и — еще раз 
обратите внимание — на 7 процентов снизить себестоимость 
продукции.

Такие задачи может ставить перед собой зрелый, спло
ченный коллектив, в котором каждый стремится улучшить 
качество работы. Дорогу к таким достижениям как раз и 
открывает хозрасчетный бригадный подряд, при котором 
сливаются воедино заботы и об увеличении производства, 
и об экономии затрат.

В своем выступлении на ноябрьском (1981 г.) Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Л. И. Брежнев, говоря о необходимо
сти совершенствования системы управления сельским хо
зяйством во всех ее звеньях, указывал, в частности, что 
нужно создать такие условия, которые более активно сти
мулировали бы рост и повышение интенсивности сельско
хозяйственного производства, поощряли инициативу колхо
зов и совхозов, всех звеньев агропромышленного комплек
са, заставляли их работать не на промежуточные показа
тели, а па высокий конечный результат. Конечно, это ука
зание имеет очень широкий адрес. Однако ориентировка 
на конечный результат должна начинаться в , первую оче- 

■ редь там, где начинается продовольственный комплекс, — 
на полях и фермах, в коллективах животноводов и меха
низаторов. И надежным компасом при этом является хоз
расчетный бригадный подряд.

Т ы с я ч н ы е  вклады передовиков
Вслед за коллективом 

В. И. Ордина еще семь 
бригад цеха подземного ре
монта скважин НГДУ Стре- 
жевойнефть справились с 
программой года. Этими 
коллективами отремонтиро
вано 1.007 скважин (при 
плане 898), до конца года 
передовики решили сдать 
еще 30 скважин.

Успеху в немалой степе
ни способствовали опыт ру
ководителей бригад, их 
умение организовать труд 
рабочих. Во всех коллек
тивах отлично налажена 
учеба молодого пополнения.

В. ПАШКОВА, 
старший инженер отде
ла научной организа
ции труда и управления 
объединения Томскнефть.

Заказы села — в срок
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В этом году, как и пре
жде, рабочие отделения ра
ботали главным образом 
над выполнением разнооб
разных заказов для сель
ского хозяйства. Так, для 
строящегося совхоза «Чер- 
нореченский» . они изготав
ливали дозаторы и приспо
сабливали к кормоцехам 
кормораздатчики, собирали 
задвижки систем водоснаб
жения.

Освоили они и новый, 
срочный заказ — изготов
ление баков для подогрева 
воды на фермах. Первона
чальная конструкция этих 
баков была усовершенство
вана, они стали более эко
номичны, ускорился и 
улучшился подогрев воды, 
температура которой на 
выходе достигает 25 граду
сов. В декабре-январе! на 
фермы поступит 330 таких 
баков.

Часть их уже установле
на в животноводческих по
мещениях хозяйств. На
пример, в родильном отде

лении Кафтанчиковской 
фермы совхоза «Тахтамы- 
шевский» Томского района, 
где теплой водой обеспече
но теперь 150 голов скота.

Выполнение заказов, осо
бенно необычных и слож
ных, начинается, как пра
вило, на эксперименталь
ном участке спецотделения. 
Здесь создаются первые, 
опытные образцы нового 
оборудования. Бригаду сле
сарей, большинство кото
рых имеет высокую ква
лификацию, возглавляет 
Александр Павлович Чуп- 
риков. Это мастер своего 
дела, опытный и добросо
вестный человек. Его труд 
отмечен орденами Трудово
го Красного Знамени и 
Трудовой Славы III степе- 

,ни.
В. КРЮКОВ,

наш нешт. корр.
* * *

НА СНИМКЕ: бригадир
Пушкинского спецотделе
ния А. П. Чуприков.

Фото А. Морозова.

« К р а с н о е  з н а м я »  н а  о б ъ е к т а х  ж и л и щ н о г о  с т р о и т е л ь с т в а

итоги
С О Р Е В Н О В А Н И Я

Лидерство среди коллекти
вов, занятых на сооружении 
жилых домов и объектов 
соцкультбыта, сохранила
бригада П. Е. Вайсбека из 
управления Отдслстрой тре
ста Томскжилстрой. Выработ
ка бригады составила 183,8 
процента.

Среди монтажников пер
вое место присуждено брига
де В. А. Челпанова из ДСК, 
которая трудится на домах 
по улице Пушкина. Выработ
ка монтажников — 106 про
центов при хорошем качест
ве. Остальные не справились 
с заданием из-за плохой ком
плектации объектов материа
лами.

У маляров лидирует ком
сомольско-молодежная брига
да, которой руководит Г срой 
Социалистического Труда 
М. Б. Сироткина. 34,4 квад
ратных метра вместо 21 — 
такова выработка отделоч
ниц. Своих коллег опередили 
плотники В. А. Панкова 
(ДСК), а среди специализи
рованных бригад вымпелом 
отмечена работа трубоуклад
чиков А. А. Голубева из 
Спсцстроя-2 треста Спец- 
строймеханизация.
' М. ДЕДЕНЕВА,

начальник отдела труда 
и зарплаты ТТУС.

П ЕРЕСТУПИВ порог
прорабской, наблюдаю 
такую картину. Она, 

судя по внешнему виду, от
делочница (на стройке их 
не Спутаешь ни с кем). Он, 
как выяснилось позже, 
начальник участка. Обсуж
дают сугубо производствен
ный вопрос:

— Так что будем делать, 
Григорьевна?

— Оконные откосы до 
ума, конечно, доведем. 
Здесь можете не сомне
ваться. Скажи-ка лучше, 
Василий Николаевич, как в 
будущем не допустить та
кой промашки? „

— Не злоупотребляйте 
алебастром... Не хочу пре
увеличивать заслуг В. Н. 
Сыпунова в вопросах каче
ства, но, ежедневно бывая 
на различных сдаточных 
объектах города, с уверен
ностью могу сказать: уж
если доходит до такой ще
петильности, ■ как мелкие 
трещинки на поверхности 
откосов, значит, коли
чественная сторона дела не 
превалирует. И сроки сдачи 
не вызывают серьезных 
опасений.

И потом, вспомните, Эми
лия Григорьевна Мальзам, 
бригадир штукатуров-маля-, 
ров, говорила о будущем. А 
ведь из 63 квартир, кото
рые намерено сдать в этом

году РСУ электролампово
го завода, осталось ошту
катурить только 5. Следо
вательно, В разговоре о бу
дущем имелся в виду 1982 
год, то есть строцтельст-

ОБОСНОВАННЫЙ
О П Т И М И З М

во и ввод второй очереди 
дома.

Что ж, давайте войдем в 
дом. Открываем двери тре
тьего подъезда. (Здесь тре
буется маленькое отступле
ние: почему именно тре
тьего. Дело в том, что пер
вые два практически гото
вы к приему новоселов — 
осталось только покрасить 
на второй раз полы. Это, 
как принято, делается в 
последнюю очередь. А по
тому рабочих здесь сего
дня нет). На первом этаже 
встречаем электриков. Ус
танавливают выключатели, 
розетки...

— Это наша последняя 
квартира в подъезде. Че
рез полчаса перейдем в 
четвертый, —■ говорит Л. В.

Дмитриев. — Там нам еще 
работы вечера на три...

Днем о Пи на заводе, а 
сюда выходят во вторую 
смену. Ну, а четыре подъ
езда — это и есть 63 квар
тиры.

Поднимаемся выше.
— Ой, осторожней, заль

ем! — встречают нас, сме
ясь, Татьяна Литвинова и 
Валентина Воронина.

Они белят лестничную 
площадку. Настроение, су
дя по всему, у девчат са
мое веселое.

— А  что горевать-то? — 
(отвечая на мое «Что за 
радость, девушки?») гово
рит Татьяна. ■— Завтра за
канчиваем побелку, а чис
ла двадцать третьего и все 
работы на сдаточных квар
тирах..

Тем временем Надежда 
Борисовна Пучкова и Ли
дия Михайловна Старых 
готовят под покраску две
ри, панели, окна.

Конечно, поработать на 
этом доме по ул. Киевской 
предстоит еще немало. Но, 
глядя, как стараются здесь 
строители, по-хорошему 
завидуешь будущим ново
селам. Они получат отлич
ные квартиры.

В. ИВАНОВ.
(Подборку материалов «На- | 

родная стройка» читайте на | 
2-й стр.) ]

I ЕДИНЫ Й ПОЛИТДЕНЬ
Очередной единый политдень в нашей области с о с т о и т с я  

14 января 1982 года. Он будет посвящен теме:

| «Д олг каждого советского человека — прояв

лять политическую  бдительность, быть непри- 

| миримым к бурж уазной идеологии».

ПРИМЕР БРИГАДИРА
Письмо знатных новато

ров производства, делега
тов партийных съездов к 
коммунистам, трудящимся 
области вызвало широкий 
отклик среди лесозаготови
телей Томского лесопро
мышленного комбината. 
Все бригады на трелевке 
досрочно выполнили годо
вой план. Наибольшего ус
пеха добилась укрупненная 
лесосечная бригада кавале
ра орденов Трудового Крас
ного Знамени и «Знак По
чёта» В. И. Гречнева с Ти
мирязевского лесопункта.

Более 82 тысяч кубометров 
на счету коллектива, из 
них около 13 тысяч — 
сверх плана.

Успех обеспечили вете
раны: сам бригадир В. И.
Гречнев, вальщик кава
лер ордена Ленина Ю. А. 
Мордвинов, тракторист
Н. И. Ковзан, вальщики 
Н. К. Васильев, В. К. Кан- 
тдев, обрубщики сучьев • 
А. X. Зинатулин, Е. С. Чи- 
няев. Готовность техники 
обеспечили брига дир-меха- 
ник Г. К. Грасмик с груп
пой слесарей.

Инициативен бригадир 
Калтайского лесопункта
С. В. Потеряев. Он сумел 
так организовать труд на 
трелевке, что бригада- рабо
тает уже в счет февраля 
1982 года.

На Томском лесопункте 
отличился ветеран комби
ната Э. К. Оолобуда. Вме
сте с ним трудятся валь
щики И. П. Стародубцев, 
А. Г. _ Дашковский, тракто
рист Й. Д. Ларионов.

16 декабря с комбината 
пришло сообщение, что до
срочно выполнен годовой 
план по трелевке. Заготов
лено 210 тысяч кубометров 
леса.

П. АНИКИНА, 
наш нештатный корр.

ЗА КЛЮ ЧИ ЛИ

Д О Г О В О Р

Сформирован транспорт
ный комплекс на вывозке 
леса Суйгинского филиала 
производственного объеди
нения Чулымлес. Заключен 
договор между 'администра
цией предприятия, водите
лями и механизаторами. (За 
пять месяцев (с 1 -ноября 
по 1 апреля) предстоит вы
везти 52,5 тысячи кубомет
ров леса. Сейчас работа 
идет круглосуточно.

Комплексу приданы два 
бульдозера и трактор Т-157 
на содержании дорог. Быст
рее, .чем в прошлые годы, 
готовятся погрузочные пло
щадки и подъездные пути. 
Лучше стала автодорога.
Большое внимание уделено 
организации питания.

Результаты перестройки 
не замедлили сказаться:
план ноября выполнен на 
132 процента. Применение 
коллективных форм орга
низации труда помогло суй- 
гинцам досрочно, 16 декаб
ря, выполнить годовой план 
по Бывозке древесины.

Г. ИСАКОВ, 
старший инженер про
изводственного отдела 
объединения Томлеспром,
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□НАРОДНАЯ СТРОЙКА
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ» НА ОБЪЕКТАХ ЖИЛИЩНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА

Репортаж со строительства

о г о  п у т и ,  
д о м - к о р а б л ь

Он действительно - похож 
..на гигантский корабль — 
этот огромный девятиэтаж- 
яый дом, который вырос в 
микрорайоне Каштак. Двес
ти девяносто семь квартир 
—  это же целая деревня!

Вместе с начальником 
участка отделочного СУ-12 
управления Хим строй А. Д. 
:Желтышевым мы поднима
емся по лестнице вверх. 
Заходим в одну из квартир.

На чистом, свежевыкра
шенном полу — ни следа. 
Просторный коридор, боль
шая кухня, удобное распо- 
ложе'ййе комнат. Обилие 
встроенных шкафов, краси
во отделанных, вместитель
ных. Тем, настоящим хо
зяевам, ’ 'которым строители 
передадут" ключ'й От квар
тиры', будет ‘здесь хорошо.

Таких, уже закрытых, 
квартир"' в доме многб. 
Строительная готовность 
его очень высокая. А  био
графия такова: девятиэтаж
ка Ат 13 ' для СМУ-8 Хим- 
строя является неплановым 
объектом. Быстро выложив 
кирпичную «корЪбк-у», стро
ители передали ее1 отде
лочникам.
, Сейчас йа' стройке, кроме 
СУ-12, 'Представители из 
СУ-10 и СУ-16. Профессио
налам помогают привлечен
ные из других подразделе
ний Химстроя.

О подлинном энтузиазме 
тех й других говорит,такой 
факт: в прошлую субботу
все как один вышли на 
субботник, ' посвященный 
памяти воинов 166-й стрел
ковой дивизии,, сражавшей

ся в 1941 году под Москвой. 
Отработали почти’ полную 
смену, выполнив дневное 
задание на 115 процентов.

— Да мы всегда готовы 
работать столько, сколько 
дело потребует, — говорили 
отделочницы из бригады 
Г. Н. Лысенко.

— Друг на друга каждый
из нас может положиться, 
— рассказывала бригадир. —- 
Потому что привыкли отве
чать не только за себя, а и 
за всю бригаду. Это стано
вится нормой и для наших 
новеньких: Марии Раку и
Оксаны Санду. Девушки 
приехали из Молдавии по 
комсомольским путевкам, и, 
кто знает, может, стройка 
станет для них главным 
делом жизни...

Мне показалось, . что Га
лина Николаевна вспомни
ла, как в шестнадцать лет 
в строительном училище, а 
потом непосредственно на 
стройплощадке открывала 
для себя эту профессию. 
Случилось так, что любовь 
с первого. взгляда оказалась 
действительно крепкой.

Вот уж е' одиннадцать лет 
Галина Николаевна Лы
сенко верна своему делу. 
Но, несмотря на авторитет, 
призвание, у нее. и сейчас, 
тревожно 1 замирает сердце, 
если надо выполнить ответ
ственную работу. Такой она 
считает, например, сегод
няшнюю:

— До сдачи дома оста
лось мало времени, а надо 
успеть все сделать...

Волнуются и ее коллеги. 
Когда мы подошли к Ма

рии Ивановне Филь, она, 
увидев начальника участка, 
сразу «пошла в наступле 
ние»:

— Пол красить не могу! 
Плинтуса вот здесь не хва
тает...

Мария Ивановна трудится 
в бригаде В. И. Белослюд- 
цевой. Заканчивая работу в 
этом подъезде, она беспо
коится о другом, пятом 
где еще немало «малярки». 
И сама себя успокаивает:

— Ничего, как всё вмес
те навалимся, быстро сде
лаем.

Предпусковое напряжение 
царит на всех участках 
этой стройплощадки. Никто 
не уходит с рабочего места, 
не выполнив дневного за
дания. Хотя вернее будет 
сказать — не перевыпол
нив, потому что каждому 
коллективу хочется опере
дить товарищей по сорев
нованию. Сейчас лидируют 
плотники А. Ж. Алибекова.

Все коллективы, обсудив 
письмо знатных новаторов 
производства, делегатов пар
тийных съездов и встав на 
трудовую вахту в честь 60- 
летия образования СССР, 
решили довести производи
тельность труда на сдаточ
ном объекте в среднем до 
150 процентов.

Вдохновенный труд стро
ителей вызвало одно стрем
ление — сдать дом в срок. 
Все подчинено этому: орга
низация работы, отдыха^ 
питания. — в столовой № 26 
их стараются накормить 
быстро и вкусно.. Заведую
щая Л. Т. Адамова, учиты
вая условия работы строи
телей, организовала для 
них стол заказов.

Словом, сделано все, что
бы люди трудились произ
водительно.. Скоро, совсем 
скоро дом-корабль будет 
сдан и строители пожелают 
ему доброго пути.

Н. ВАСИЛЬЕВА.

После 
к ри ти ки

. В выпуске «Народной 
стройки» за 8 декабря был 
опубликован тревожный сиг- ( 
нал о том, что. на строитель
стве дома треста Спщст рой- 
механизация с,габо. шли шту-

Ш т у к а т у р о в  с т а л  о б о л ь ш е
натурные раооты — не хва
тало специалистов.

Как сообщили редакции, по
ложение поправилось: на
площадку пришли помощни
ки из ЖКК и учебного ком

бината управления строи
тельства. Темпы штукатур- 
ЩЩЯЩбот ‘возросли, и скоро 
все "  объемы будут выполне
нии

А л л о ! Вызываем 
Стрежевэй!

с е
р аботает 
на п у с к

На днях р а б о ч и е  
комиссии подписали ак
ты _ о приеме 13 тысяч 
квадратных метров жи
лья. Один за другим 
сдаются «под ключ» до
ма и в самом Стреже- 
вом, и в ’ районе. Сего
дня у нас все работает 
на пуск. Каждый объ
ект — под пристальным 
контролем заказчиков и 
подрядчиков. В город
ской штаб стекается ин
формация с объектов, 
здесь оперативно реша
ются вопросы, возника
ющие в ходе, строитель
ства. Штаб ведет плано
мерную работу на каж
дой стройплощадке.

По-прежнему большую 
помощь строителям ока
зывают привлеченные 
из городских организа
ций. Сейчас у нас самые 
«горячие» объекты — 
дом, на котором работа
ет коллектив ПМК-90 
Томского ДСК, . и один 
дом, с о о р у ж а е м ы й  
Томскнефтестроем.

Круглосуточно, в три 
смены — таков режим 
работы на этих площад
ках. Домостроительный 
комбинат активно помо
гает своей мехколонне. 
Отлично работают все, 
кто занят на объекте. 
Вот только сантехмон- 
тажников не хватает. 
Руководство Томского 
управления Сибсантех- 
монтаж явно обходит 
вниманием эту стройку.

На доме Томскнефте- 
строя сконцентрированы 
большие силы самого 
треста. Туда пришли 
лучшие отделочные
бригады из Томскгаз- 
строя и НГДУ Стреже- 
войнефть. Люди трудят
ся поистине ударно. На
пряжение на этих объ
ектах еще велико, но 
уверенность в своевре^ 
менном завершении ра
бот есть.

В. МАНГАЗЕЕВ,
второй секретарь
Стрежевского горко

ма КПСС.

П о старым адресам

НЕ ПОДКРЕПЛЯЮТСЯ
заверения руководителей на доме Томлесстроя

25 ноября в, нашей под
борке мы уже рассказыва
ли об этом доме . .(«Пусто
словы из Томлесстроя»). 
Увы, сегодняшний , заголо
вок (а это спустя ._ почти 
месяц!) —. вполне гармони
рует с прошлым. Основа
ний для этого более чем 
достаточно............

— Конечно, не • весь дом, 
-у- говорит главный инже
нер треста" В. Л. Попов, — 
но уж 48 из 72 квартир мы 
в этом году введем. Вернее, 
сделаем для этого все воз
можное...

Давайте уточним.— кто

это «мы». 16 декабря на
объекте было 2 (два!) шту
катура из Томлесстроя. На 
120 привлеченных с 19 
предприятий города. И 
этим исчерпываются воз
можности треста?!

Остекление, настил полов 
— сделали шефы. Малярка 
также, безусловно, ложит
ся на их плечи. Но штука
турные работы за оставше
еся время им не осилить.

Можно сколько угодно 
сетовать (как это и делает
ся в Томлесстрос),. что тре
сту не удается привлечь на 
отделку рабочих своих

подведомственных подраз
делений из Асина и Колпа- 
шева. Но ведь этим дела 
не поправишь.

...В прорабской довольно 
тесно. Уж чего-чего, а не
достатка (в количественном 
отношении) в руководстве 
на стройке нет.

— Рабочие обеспечены 
всем необходимым, — го
ворит начальник участка 
Н. И. Паньков.

И вот тут происходит 
маленький конфуз. Бук
вально после слов Николая 
Ивановича открывается
дверь и входит Мария Сте
пановна Борисова, работ
ница спичфабрики, занятая 
на штукатурке (самая го
рячая и горящая точка 
стройки):

— До каких же это пор 
■мы будем мыкаться в тем
ноте? В девять еще темно,

в четыре уже темно. Где 
переноски?

Попутно выясняется, что 
доставка рабочих на объ
ект и обратно оставляет 
желать лучшего и на обед 
приходится тратить много 
времени («Пока это оче
редь в столовой отстоишь...»).

И вопрос о второй смене, 
который хотелось задать, 
отпал сам собой.

Не успела договорить от
делочница, как появился 
представитель монтажников 
сантехоборудования:

— И сколько мы еще бу
дем бегать, просить, чтобы 
продолбили отверстия под 
трубы? Надоело! И бегать 
больше не будем!

В сердцах он хлопнул 
дверью и был таков.

А я опять вспомнил: 
«Сделаем все возможное...».

13. АЛЕКСАНДРОВ.

Есть упоение в труде! В этом 
убеждаешься еще раз, понаблю
дав за работой отделочников до
мостроительного комбината. По
смотрите на них: они улыбаются, 
.несмотря на то, что им прихо
дится сейчас нелегко, ведь дело

идет к сдаче домов на улице 
Пушкина, и темпы работ не убы
вают.

НА СНИМКАХ М. Гладуша и 
В. Новокшонова: Н. М. Аксенова, 
Г. И. Шутова и выпускница 
ГПТУ-33 1980 года Е. Валухтина.

Реплика А  Б Л А Г И М И  Н А М Е Р Е Н
С общежития обувной 

фабрики по улице Савиных 
снята лучшая (и единствен
ная из профессиональных 
на этом объекте) ^бригада 
■штукатуров Томскжилстроя,

: Снята отнюдь не потому, 
что коллектив' П. Е. Вайе- 
„бёка закончил здесь свои 
•работы - (на девятиэтажке 
необходймо оштукатурить 
5.200 квадратных метров из

11 тысяч). Бригада перебро
шена на ®детский сад по 
улице Водяной.

«Конкурс отделочников», 
«Цнутриобъектное соревно
вание».,. Под какие только 
формулировки не подводи
лось это мероприятие... А 
вернее, какие ярлыки на 
него только не наклеивали! 
Но слишком уж очевидны 
мотивы, побудившие ого

лить сдаточный дом, оста
вив его в критическом сос
тоянии: попытка «выр
вать» другой объект. И тог
да кто-то шутя (а по су-, 
ществу — очень верно) наз
вал это так: «Соревнование 
по спасению утопающих».

Нужен детский садик? 
Несомненно! Но такое ла
тание дыр, когда в жертву 
приносятся другие сдаточ
ные объекты, — не метод.

Именно сейчас, в самый 
напряженный период, когда 
решается судьба жилищной 
программы года* необходи
ма предельно четкая орга
низация труда. Нельзя до-

. ?пустить метании из сторо 
ны в сторону. Тот же кол
лектив П. Е. Вайсбека на 
переезды и перенастройку 
потратит два дня. Сегодня 
такая щедрость непрости
тельна!

оснований для успокоенности
С П Л Е Н У М А  В Е Р Х Н Е К Е Т С К О Г О  Р А Й К О М А  К П С С

Задачи партийных орга
низаций, вытекающие из 
решений н о я б р ь с к о г о '  
(1981 г.) Пленума ЦК КПСС 
И речи иа нем Генерально
го секретаря ЦК партии 
товарища Л. И. Брежнева, 
обсуждались на исходе 
первого года пятилетки.

Естественным было осо
бое внимание докладчика— 
первого секретаря райкома 
КПСС В. Н. Решетникова, 
выступающих к развитию 
основной отрасли — лесной 
промышленности. Отсюда и 
остро критический анализ. 
Ведь лесозаготовительные 
предприятия заканчивают 
год, не I выпол нивс во их  
обязательств перед госу
дарством. За 11 месяцев 
долг по вывозке составил 
222 тысячи кубометров дре
весины. Недодано товарной 
продукции на полтора мил
лиона рублей. Задание по 
росту производительности 
труда выполнено лишь на 
95,5 процента. Ни одно из 
пяти предприятий отрасли 
не справилось с планами 
11 месяцев по вывозке и 
трелевке.

Райкому КПСС, первич
ным организациям не уда
лось поднять работу руко
водителей, специалистов, 
всех трудовых коллективов 
на уровень требований 
XXVI съезда КПСС, скон
центрировать силы на про
блемах эффективности
производства, повышения 
качества труда. Не по-хо
зяйски распорядились они 
возможностями, которыми 
располагают предприятия.

Сколь велики эти воз
можности, показывают пе
редовики производства,
умело организующие дело, 
с максимальной отдачей, 
грамотно эксплуатирующие 
новую технику, которая 
пришла в . лес. Трактори
сты-машинисты А. М. Фи
лимонов, Н. М. Воронов, 
Н. В. Чайка, В. В. Жгунов 
и ряд других добиваются 
хороших результатов.

Известна инициатива де
легата XXVI съезда КПСС 
бригадира Катайгинского 
леспромхоза К. Ф. Ницына. 
Его коллектив заготовит в 
этом году 10Q тысяч кубо
метров древесины, • на 13 
тысяч больше годового пла
на. Задание же двух лет 
пятилетки бригада завер

шит к 19 сентября буду
щего года — к Дню работ
ника леса.

Коммунисты, первичные - 
партийные организации 
стремятся сделать все, что
бы активно поддержива
лись начинания передови
ков.

—■ Мы понимаем, — ска
зал на пленуме секретарь 
партбюро Катайгинского 
леспромхоза Л. В. Лапин,— 
что от того, как работают 
коммунисты, насколько
боевиты партийные органи
зации, зависят обстановка, 
настроение в бригадах, а 
значит, и производственные 
показатели. Поднять трудо
вую активность нам помо
гает инициатива делегатов 
съездов КПСС. Почти во 
всех коллективах верхних 
и нижних складов, тран
спортного цеха обсуждено 
письмо знатных новаторов 
области, определены высо
кие рубежи на первые два 
года пятилетки. Они и ста
нут основой, для выполне
ния планов.

— Передовая, организация 
труда, — говорил крановщик 
Белоярского лесопромыш
ленного комбината И. С. 
Заскалкин, — основанная на 
хозрасчете, помогает и нам 
добиваться успеха. План 
первого года бригада сдела
ла еще в сентябре, перевы
полнены и обязательства. 
Во втором году пятилетки 
добьемся еще лучших ре
зультатов.

Опыт передовых коллек
тивов свидетельствует о 
реальных возможностях. 
Безусловно, есть и трудно
сти. В сложной обстановке 
оказалась основная отрасль 
района. Это требует энер
гичного, компетентного ру
ководства, обязывает рай
ком КПСС, партийные ор
ганизации совершенство
вать стиль работы, повы
шать требования к кадрам, 
усиливать контроль дея
тельности администрации.
По признанию докладчика, 
парторганизации редко слу
шают отчеты коммунистов 
и совсем не призывают к 
ответу первых руководите
лей. Слаб контроль за вы
полнением партийных и 
государственных директив, 
собственных решений. В 
такой обстановке появляет
ся некритическая оценка

сделанного.
Директор Белоярского 

ЛПК Ю, Н. Гуменюк гово
рил о необходимости за
крепить наметившийся ус
пех. Какой? Ведь пред
приятие в большом долгу: 
за одиннадцать месяцев 
недодано товарной продук
ции на 400 тысяч рублей. 
Оказывается, сейчас, то 
есть с началом зимы, ска
зал выступающий, «есть 
динамика роста». Но это 
же тот сезонный подход к 
организации производства в 
лесу, от которого так и не 
могут отрешиться руково
дители. Райкому КПСС, 
первичным парторганиза
циям недостает требова
тельности и настойчивости, 
чтобы изменить позицию 
директоров леспромхозов. 
Отсюда авралы и штурмы 
зимой, слабое внимание к 
отрасли в весенне-летний 
период.

Обоснованно критиковал- 
• ся ряд руководителей за 
то, что они принимают ма
ло мер для улучшения ра7 
боты предприятий. Не - раз 
бюро райкома КПСС рас
сматривало состояние дел в 
хронически отстающем Ас- 
лановском леспромхозе, 
подсказывая пути устра
нения недостатков. Но его 
руководители, партийный 
комитет выводов не сдела
ли. Леспромхоз не реализо
вал и в этом году продук
ции более чем на 960 ты
сяч рублей.

Пленум райкома КПСС 
подчеркнул особую ответ
ственность за выполнение 
требований ноябрьского
Пленума ЦК КПСС: план— 
это закон.

Развитие лесной отрасли 
самым тесным образом 
связано с капитальным 
строительством, решением 
продовольственной пробле
мы, укреплением сферы 
быта, торговли, со всем 
комплексом мер по удов
летворению потребностей 
трудящихся. Внимание к 
этому, отмечалось на пле
нуме, должно постоянно 
возрастать. Интенсивнее 
надо строить важные для 
района объекты —• обще
житие на 360 мест, детский 
сад, школу, ПТУ, Дом 
культуры, инженерные се
ти и очистные сооружения. 
Должны обязательно войти

в строй дома общей пло
щадью 14,5 тысячи квад
ратных метров. Надо нара
щивать мощности местного 
кирпичного завода. Однако 
эуа работа идет медленно.

В ряде выступлений —■ 
секретаря партийной орга
низации Катайгинской ,
ПМК треста Томлесстрой
A. Д. Аверина, начальника 
Белоярской ПМК В. В. Су- 
хушина и других — заост
рено внимание на развитии 
бригадного хозрасчета, по
вышении производительно
сти труда, сокращении н е-. 
производительных потерь.

Есть основания для бес
покойства в связи с тем, 
что еще слабо используют
ся возможности для разви
тия сельского хозяйства, 
подсобных предприятий,
личных хозяйств. За про
шлую пятилетку в эконо
мику совхозов вложено 
2,5 млн. рублей. Это спо
собствовало росту произ- j 
водства продукции. Выпол
нены годовые планы заку
пок молока и мяса, есть 
прирост к прошлому году 
соответственно на 4 и 28 
процентов. Но темпы недо
статочны. Подсобные же 
хозяйства лесозаготови
тельных предприятий даже 
сокращают производство 
животноводческой продук
ции. Докладчик, а также 
председатель райисполкома
B. А. Луков, заведующая
магазином орса Ингузет- 
ского леспромхоза Н. И. 
Храмцова и другие говори
ли о неиспользованных ре
зервах для увеличения 
производства сельскохозяй
ственной продукции на ме
сте. Так, есть возможность 
для выращивания такого 
количества картофеля, ко
торого хватило бы и на 
продовольственные, и на 
фуражные цели. Медленно 
растет количество коров в 
личных хозяйствах. Мало 
заготавливается грибов,
ягод, орехов, мяса дичи, 
рыбы.

Пленум определил меры 
для повышения эффектив
ности Хозяйствования, ка-  ̂
чества работы, широкого ^  
развития социалистического 
соревнования за успешное 
выполнение планов пяти
летки, достойную встречу 
60-летия СССР.

Г. КАЧУШКИН.

М арш руты  ГеОЛОГОВ ... . I

ДЕРЗАЙТЕ, МОЛОДЫ!
С ЧЕГО НАЧИНАЕТСЯ КАЧЕСТВО ИНЖЕНЕРНЫХ 

РАБОТ? ВИДИМО, С КАЧЕСТВА САМИХ ИНЖЕНЕ
РОВ, ИХ ПРАКТИЧЕСКОЙ ГОТОВНОСТИ К РЕШЕ
НИЮ БОЛЬШИХ ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ ЗАДАЧ.

Два дня работала в Том
ске конференция молодых 
специалистов объединения 
Томскнефтегазгеология. Те
ма конференции — участие 
молодежи в поисках неф
ти и газа в Томской обла
сти.

Все начинается
б п е р в и е

Идея встречи молодых 
специалистов давно стуча
лась в двери объединения. 
Наконец двери эти рас
пахнулись и возник пла
кат: «Добро пожаловать!».
На конференцию съехалось 
больше ста участников. 
Они прибыли сюда из всех 
подразделений Томскнеф- 
тегазгеологии.

В производственном геоло
гическом объединении тру
дятся 234 молодых специа
листа. Это треть всех инже
нерно-технических работни
ков. Т олько  в нынешнем го 
ду 57 выпускников вузов~ и 
техникумов пришли в кол
лектив.

Что нужно молодым, на
чинающим свою трудовую 
деятельность? Пом ощь
опытных коллег. Внимание 
коллектива. Возможности 
для роста. Творческие кон
такты с ровесниками.

Первая конференция мо
лодых специалистов стала 
своеобразным смотром сил. 
И труды, и хлопоты руко
водителей объединения по 
организации этой встречи 
свидетельствуют о заинте
ресованном их внимании к 
молодым кадрам. Энту
зиазм, с каким участвовали 
молодые специалисты в 
конференции, — это сто 
рук, проголосовавших за 
такие творческие контакты.

Есть на, кого посмотреть. 
Есть что показать. Есть о 
чем поговорить.

— Это здорово! Почаще 
бы! Все было очень полез
но и интересно! — едино
душно сказали участники 
встречи при расставании.

И чувствовалось некото
рое недоумение: а что
раньше не собирались?..

Но начало положено. Эф
фект встречи превзошел 
все ожидания. Отпущенные 
на конференцию два дня 
не смогли вместить всех 
проблем и вопросов. Режим 
работы секций буквально 
«трещал» от напряжения, и 
на обсуждение докладов (а

их было прочитано 60) до 
обидного не хватало вре
мени. Споры и обмен мне
ниями продолжались и в 
неофициальной обстановке 
— в перерывах, в гостини
це, в пути.

— От души радует атмо
сфера творчества и увле
ченности, — сказал глав
ный геолог объединения 
В. И. Биджаков. — Конфе
ренция предоставила боль
шую возможность увидеть, 
насколько вырос квалифи
кационный уровень быв
ших выпускников. Как им 
удается на практике реали
зовать вузовские знания. 
Все доклады были остро 
актуальны. И интересные 
разработки молодых специ
алистов существенно по
влияют на решенйе при
кладных задач сегодняшне
го дня.

Ступени: работа, 
р а б о т а

Время ускоряет темпы 
профессионального роста 
молодых. Время уклады
вает формирование специ
алистов в жесткие сроки. 
Даже не время само по 
себе, а задачи времени. А 
если добавить, что задачи 
эти решаются в Сибири, 
где сходятся сегодня маги
стральные пути нашей эко
номики, то банальная фра
за «сибирское ускорение» 
обретет изначальную све
жесть.

— Мы устарели со своей 
программой, —- сообщила 
геофизик из Колпащева 
Галина Маслак, — нам так 
и сказали при обсуждении 
нашего доклада. Но эта кри
тика вовсе не обидна: на
оборот, толчок для новых 
поисков. А работы много. 
Мы пока сильно отстаем от 
последних достижений гео
физической науки. Отстаем 
от требований геологии. И 
с конференции мы уезжаем 
с одним настроением: ис
кать новые пути...

Работы много. Но и сде
лано уже немало. И за
метьте: в самые жесткие
сроки.

Анатолий Шлехт закончил 
политехнический институт не
сколько месяцев назад. Его 
выступление на секции буре
ния было очень лаконичным. 
Он представил устройство 
для улучшения отбора керна

на колонковом бурении. При
бор опробован, эффектив
ность от его применения ве
лика. Таковы первые шаги к 
профессионализму молодого 
специалиста Томской ком
плексной тематической экс
педиции,

Старший инженер-технолог 
Васюганской НГРЭ Самигул- 
ла Абдрашитов — молодой 
инженер « образца»  1979 года. 
Но в его творческом багаже 
уже десятки рацпредложений.
А его доклад о керноотбороч
ных снарядах отмечен на 
конференции как лучший.

Эта встреча в жизни мо
лодых нефтеразведчиков — 
еще один этап их творче
ской биографии. Может 
быть, *Сайый первый. Под
ведение итогов. Еще один 
шаг вверх — по ступень
кам к профессиональным 
вершинам.

...Плюс экономика
Энтузиазм участников 

конференции проявился в 
работе всех секций... кроме 
одной — экономической. На 
единственном ее заседании 
царило единодушное согла
сие с единоличным доклад
чиком — бухгалтером Зоей | 
Климовой из Александров
ской НРЭ. Здесь собрались 
семь специалистов настоль
ко разных экономических 
профилей, что общий раз
говор у них так и не по
лучился.

А ведь тема была самой 
злободневной: «Совершен
ствование бухгалтерского 
учета в подведении итогов 
хозрасчетной деятельности 
подразделений экспедиции». 
Бригадный подряд в буро-' 
вых бригадах настойчиво 
требует сегодня права на 
внедрение. Но для успеш
ного осуществления этого 
как раз не хватает серьез
ного экономического обос
нования. А значит, и хоро
шей инженерно-техниче
ской подготовки. Это ли не 
повод для инициативного 
поиска молодых специали
стов в области экономики?!

Малочисленность эконо
мистов на конференции 
приводит к мысли, что мо
лодым специалистам имен
но этой отрасли меньше 
всего уделяют внимания в 
объединении, А это проти
воречит современным тре
бованиям хозяйствования.

...Впрочем, эта укориз
ненная нота не должна ис
портить общего впечатле
ния ■ от такой важной, ин
тересной и нужной конфе
ренции.

С. СУЧКОВА.

Ш ш Ш т ШщМ

У

Три десятилетия трудит
ся на Томском ремонтно- 
механическом заводе А. Г. 
Шафрик. Основная профес
сия ветерана — шлифов
щик. Но при необходимости 
он может также хорошо 
работать на строгальном и 
долбежном станках, сво
бодно управляет прессом 
для штамповки шайб. Сво
им отношением к трудовым 
и общественным обязаннос
тям А. Г. Шафрик заслу
жил добрые слова товари
щей. Он награжден ме
далью, почетными грамота
ми.

Фото В. Кровельщикова.

Для массовости 
спорта

Собрание партийно-хо
зяйственного актива обсу
дило задачи партийных ор
ганизаций района по вы
полнению постановления 
ЦК КПСС и Совета Мини
стров СССР «О дальней
шем подъеме массовости 
физкультуры и спорта».

В районе увеличилось 
ч и с л о  с п о р т и в н ы х  
секций и занимающихся в 
них. Летом в массовых 
стартах участвовало более 
30 тысяч человек. Укреп
ляется материальная база 
для занятий физкультурой, i 

На собраниях утвержден 
план мероприятий. В нем, 
в частности, намеченр за
вершить в этом году строи
тельство второй очереди 
спортивной базы в Сосно
вом Бору.

В. КАЦУРО,
заведующий организа
ционным отделом Ле

нинского райкома КПСС.
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ВЛАСТЬ СОВЕТСКАЯ -  ВЛАСТЬ НАРОДНАЯ
Исполком и животноводство

ЗАБОТЫ ДЕПУТАТОВ
Зима — самое напряжен

ное время у животноводов. 
И эта напряженность, есте
ственно, не обходит сторо
ной исполком сельского 
Совета. Поэтому решили 
завести такой порядок. Ут
ро начинать с информации 
о работе коллектива Ча- 
жемтовской фермы, кото
рая находится на террито
рии нашего Совета. Внача
ле рассматриваем опера
тивные вопросы: Скажем,
депутатская группа, соз
данная на ферме, сообщила 
о перебоях в доставке кор
мов или о том, что отсут
ствуют нужные медикамен
ты, — сразу же принимаем 
меры. Сигнал такого рода 
рассматриваем как ЧП. 
Знаем: любой незначи
тельный сбой ведет к не
восполнимым потерям цен
ной продукции. Конечно, 
фермы с заводскими цеха
ми сравнивать нельзя. И 
все-таки мы стремимся к 
ритмичности в их работе, 
а она возможна лишь при 
высокой организации тру
да. Именно на это и на
правлены усилия депутатов.

Недавно на заседании ис
полкома отчитывался уп
равляющий фермой И. И. 
Драгунас. Перед ним был 
поставлен конкретный воп
рос: какие резервы следует 
использовать, чтобы увели
чить продуктивность стада? 
Депутату пришлось основа
тельно поработать, чтобы зря 
не отнимать времени у 
членов исполкома. Никаких 
общих фраз. Только кон
кретные факты и цифры, 
только доводы, основанные 
на экономически строгом 
анализе.

Разумеется, мы и раньше 
знали о том, что не всегда 
верно используется транс
порт, работающий на до

ставке кормов, да и корма 
порой расходуются не эко
номно. Но одно дело знать 
вообще, совсем другое — 
конкретно. Где-то обронили 
навильник сена, там рас
сыпали комбикорма или 
забыли вымыть фляги, и 
молоко прокисло. Пустяки, 
мелочь? Нет, не пустяки. 
Набегает довольно прилич
ная сумма.

Да, надо учиться жить 
экономно, считать все. Ведь 
с этого начинается та са
мая работа «не на проме
жуточные показатели, а на 
конечный результат», о чем 
так убедительно говорил в 
своей речи на ноябрьском 
(1981 г.) Пленуме ЦК
КПСС товарищ Л. И. Бре
жнев.

На последней сессии де
путаты обсуждали исполь
зование тракргорного и ав
томобильного парка. При
водились убедительные
факты, свидетельствующие 
о нерациональной работе 
машин, в том числе и тех, 
которые обслуживают жи
вотноводческие комплексы. 
Судите сами. Коэффициент 
загрузки составляет всего 
0,58. Значит, почти полови
на автотранспорта работает 
вхолостую, грубо говоря, 
ходит с грузом лишь в од
ну сторону. Все дело в не
совершенстве организации 
труда. Пришли к выводу: 
надо переходить на двух
сменную работу тракторов, 
совершенствовать ремонт
ную службу, обобщать опыт 
лучших механизаторов.

Исполком сельского Со
вета планирует работу та
ким образом, чтобы депу
таты держали под контро
лем деятельность всего 
коллектива животноводче
ского комплекса. На Ча- 
жемтовской ферме создана 
депутатская группа, кото

рую до недавнего времени 
возглавляла Людмила Ива
новна Шадрина. Это луч
шая доярка совхоза, на
доившая за год по 3.484 ки. 
лограмма молока на корову 
(Сравните: по Колпашев-
скому району средний на
дой составил 2.807 кило
граммов). • ,

Стремление депутатов ак
тивно воздействовать на 
выполнение основных про
изводственных показателей 
— не кратковременная 
кампания, а система, если 
хотите, стиль работы на
ших народных избрании 
ков. И тут, в первую оче
редь, сказывается их лич
ный пример. Взять хотя бы 
заготовку кормов, где тон 
задавали депутаты Д. Г. 
Валабанов, М. Л. Гуцелен- 
ко, А. И. Арцебасов. Имена 
этих людей известны дале
ко за пределами родного 
совхоза. Они — победители 
социалистического соревно 
вания на заготовке травя
ных концентратов. Все — 
члены депутатской группы, 
которая четко действовала 
на протяжении всего кор
мозаготовительного перио
да.

Коллектив Чажемтовской 
фермы идет к трехтысяч
ному рубежу по надоям 
молока на корову. За всю 
историю существования хо
зяйства еще ни разу не 
удавалось достичь живот 
новодам других молочных 
ферм (а их в совхозе 
шесть) такого результата. 
Успех серьезный. Он раду
ет. Тем более, что к нему 
причастны и наши депута
ты —- люди трудолюбивые, 
граждански зрелые.

В. ВЕЛИК, 
председатель исполкома 
Чажемтовского сельсо
вета Колпашевского 

района.

Исполком и планы социально-экономического развития

НАКАЗЫ ИЗБИРАТЕЛЕЙ: 
КАК ОНИ ВЫПОЛНЯЮТСЯ?

Время быстротечно. Ка
жется, совсем недавно ис
полком областного Совета 
рассматривал вопрос о бу
дущей застройке Каштака, 
и вот уже появился новый 
микрорайон. Он вырос, но 
вместе с ним выросли и 
наши заботы. Здесь все еще 
мало предприятий торговли, 
не хватает' детских комби
натов, надо строить школы 
и больницы. Это -острые со
циальные вопросы. Почти 
все они отражены в нака
зах избирателе* и потому 
находятся под особым конт
ролем исполкома областно
го Совета.

Центральный Комитет 
партии в своем постановле
нии указал, что Советы на
родных депутатов призваны 
обеспечить реализацию на
казов избирателей, связан
ных с повседневными зап
росами людей.

Советы народных депута
тов области накопили опыт 
контроля за выполнением 
планов экономического и 
социального развития. Эти 
планы утверждаются на 
сессиях местных Со
ветов — от областного до 
сельского и поселково
го. Ход выполнения ре
гулярно рассматривается на 
заседаниях- постоянных ко
миссий и исполкомов. Обл
исполком, например, каж
дый квартал обсуждает ра
боту промышленных и 
строительных организаций, 
следит за выполнением пла
нов промышленного произ
водства и строительства.

У нас заведен такой по
рядок при планировании 
работы Советов: требования 
избирателей рассматривать 
как исходные. Поэтому не 
случайно в отчетах испол
комов о выполнении народ
нохозяйственных планов 
речь идет о введенных в 
строй школах, больницах, 
магазинах, комбинатах" бы
тового обслуживания и т. д. 
Одним словом, социальная 
программа развития обла
сти всегда составляется с 
учетом наказов, идей и по
желаний избирателей.

В текущем созыве област
ной Совет принял 3.518 на
казов. Многие уже выпол
нены. Введены в строй но
вые жилые дома, общежи
тия, школы, детские сады. 
Статистика подтверждает 
мысль о том, что планы и 
наказы по своей природе 
едины и цель у них одна 
— максимально удовлетво
рить потребности трудя
щихся.

Сегодня наказы куда 
масштабнее и сложнее, чем, 
скажем, несколько лет на
зад. Трудящиеся предлага
ют возводить крупные объ
екты социального назначе

ния, благоустраивать целые 
кварталы, микрорайоны. 
Они хотят жить удобно и 
красиво. И это понятно. Но, 
чтобы выполнить такие на
казы, необходимы крупные 
денежные средства. А они 
по карману далеко не лю
бому предприятию.

Жизнь все более настой
чиво доказывает необходи
мость совершенствования 
управления экономикой, ме
ханизма хозяйствования. 
Л. И. Брежнев на ноябрь
ском Пленуме ЦК КПСС 
(1981 г.) эту мысль под
черкнул особо: «...Экономи
ка не стоит на месте. Рас
тет, усложняется система 
межотраслевых и внутриот
раслевых связей. Поэтому 
слаженность работы всех 
народнохозяйственных зве
ньев становится все более 
важным условием эффек
тивности экономики».

Интересен опыт работы 
исполкома Кировского рай
совета, который предложил 
предприятиям коопериро
вать силы и средства. Сов
местными усилиями здесь 
строится жилье, осуще
ствляется капитальный ре
монт тепломагистралей, 
улиц и т. д̂.

В этом году, например, 
многие из наказов выпол
нялись на основе коопера
ции сил таких крупных 
предприятий района, как 
заводы электроламповый, 
электромеханический, элек
тротехнический, объедине
ние «Контур». Не надо ду
мать, однако, что стоило 
поставить задачу руково
дителям предприятий,
как все начинало крутиться. 
Очень важны организатор
ская роль исполкома, уме
ние найти контакт с руко
водителями предприятий и 
последовательно осуще
ствлять контроль. Без на- ■ 
стойчивости депутатов, их 
пристрастного отношения к 
делу вряд ли получился 
бы добрый результат. Ска
жем, территориальное уп
равление строительства за- 
т'януло ремонт нескольких 
домов по улице Елизаро
вых, и депутаты направили 
запрос заместителю на
чальника Д. А. Шмакову. 
Депутат И. Г. Афанаскин 
(токарь электролампового 
завода) свой запрос адресо
вал руководителям завода 
режущих инструментов, ко
торые срывали сроки вы
полнения наказа.

Задумываясь над этими 
фактами, еще раз убежда
ешься: не зря существует
правило — обобщать пред
ложения избирателей, кол
лективно обсуждать их. В 
этом смысле заслуживают 
одобрения Колпашевский, 
Чаинский, Молчановский

райисполкомы. Когда здесь 
заслушиваются вопросы о 
выполнении наказов, депу
таты стараются найти оп
тимальное решение, стре
мятся разбудить активность, 
инициативу трудящихся. 
Такой стиль работы стара
ются перенять многие сель
ские и поселковые Советы. 
Известен, например, опыт 
Малиновского и Новогорг 
ненского сельских Советов 
по мобилизации населения 
на заготовку кормов. Их 
инициатива была одобрена 
обкомом партии.

Большое место в работе 
Советов занимают вопросы 
повышения исполнитель
ской дисциплины, стиля и 
методов работы советских 
органов. В. И. Ленин гово
рил о персональной ответ
ственности людей не за по
рученное дело вообще, а за 
«выполнение определенных, 
ясно и недвусмысленно 
очерченных заданий и 
практических работ». Вот 
этой-то ясной очерченности 
нам порой и не хватает. 
Отсюда нередки ситуации, 
когда дело провалено, а 
спросить не с кого.

Отсутствие четкого конт
роля стало причиной срыва 
сроков выполнения таких 
важных наказов, как стро
ительство школы в поселке 
Малобрагино Шегарского 
района. Руководители тре
ста Томсксельстрой не 
п р о я в и л и  ответствен
ности за порученное дело. 
Та же история произошла 
и в объединении Облмеж- 
колхозстрой, где не выпол
нили наказ по вводу в 
эксплуатацию школы в се
ле Мишутине Зырянского 
района. Руководители объе
динения Томлеспром не 
сделали дорогу между по
селками Колыловка и Ба
турине Асиновского районам 
Отсутствует строгая ис
полнительская дисциплина 
и в ряде подразделений 
облисполкома, в том числе 
в управлении сельского хо
зяйства, управлении комму
нального хозяйства, объеди
нении Сельхозтехника, обл
потребсоюзе. В местных Со
ветах Первомайского, Ше
гарского, Асиновского рай
онов также слаб ’ контроль 
за принятыми решениями.

Здесь уместно вспомнить 
слова товарища Л. И. Бреж
нева: «Совет—высший орган 
государственной власти на 
своей территории, хозяин 
города или поселка, и он 
должен быть рачительным 
хозяином. . Его обязанность 
—- обо всем думать и забо
титься, все делать для того, 
чтобы людям' было лучше 
жить, работать, отдыхать».

Г. ПАРФЕНОВ,
секретарь облисполкома.

Штрихи к портрету К О М М У Н И С Т ,

р а б о ч и й ,  д е п у т а т . . ,
На заводе измерительной аппаратуры Артем Ивано

вич Филиппов уже четверть века. Эти годы помогли 
ему получить не только высшую квалификацию слеса- 
ря-инструменталыцика (изготовление самых сложных 
штампов поручается Филиппову). Уже который созыв 
коммунист Филиппов избирается ‘ депутатом Томского 
городского Совета. Доверие это он заслужил. Честным 
бескорыстным трудом, умением общаться с людьми, 
Артем Иванович — человек тактичный, внимательный 
и очень отзывчивый, отличается истинно партийной 
принципиальностью.

НА СНИМКЕ: депутат А. И. Филиппов ведет прием 
избирателей.
. Фото В. Калинина.

На пусковых

объектах Кто разомкнет круг?
Продукция, которую вы

пускает Кожевниковский 
хлебозавод,, поступает в 
пятьдесят торговых - точек. 
Этим хлебом питается на
селение более тридцати сел 
района. Предприятию , надо 
ежедневно выпекать 13—16 
тонн1 хлеба. Но с этой за
дачей оно не справляется, 
и потому очень часто авто
фургоны в поисках хлеба 
отправляются в соседние 
районы.

Завод технически уста
рел. Сейчас тут работают 
две печи. Работают на из
нос, потому что нет резерв
ных. Кожевниковское рай
по еще в 1973“ году начало 
генеральную реконструк
цию завода. Но за 4 года 
освоило лишь 83 тысячи 
рублей. Шло время, старе
ла документация, и вот в 
1977 году решили подгото
вить новую. Предполагался 
более широкий фронт ре
монтно-строительных и
монтажных работ общей 
стоимостью 502,7 тысячи 
рублей.

Вскоре генподрядчик — 
строительное управление 
Томского облпотребсоюза — 
приступил к реконструк
ции. Прошло еще четыре

года. Что сделано? ' Булоч
ный и кондитерский цехи, 
двухэтажный администра
тивно-бытовой корпус, где 
разместились контора, ла
боратория, бытовки. А  в 
основном, хлебном, цехе 
все осталось по-старому. 
Между тем здание давно 
нуждается в капитальном 
ремонте, кроме того, необ
ходимо заменить оборудо
вание. Сейчас, например, 
надо срочно пускать в эк
сплуатацию третью, резерв
ную, печь (мощность — 20 
тонн хлеба в сутки). Мон
таж ее уже завершен, 
пуск же задерживается 
из-за того, что печь нель
зя подключить к высоко
вольтной сети. Нет си
ловой подстанции, и до сих 
пор неизвестно, кто будет 
ее монтировать, на какие 
средства, поскольку под
станция не была включена 
в общую смету.

Предусмотренные рекой- ' 
струкцией склады для хра
нения муки тоже не пост
роены.

Есть ли возможность ус
корить дело? Говорят, пока 
нет...

Попробуем разобраться. 
Стройуправление облпот

ребсоюза ведет работы поч
ти во всех районах. Уп
равление маломощное, пло
хо обеспечено кадрами. 
Так что принять сейчас 
кардинальные меры оно не 
способно. Выход один — 
реконструкцию завода за
вершить хозяйственным 
способом Кожевниковскому 
райпо, а монтаж оборудо
вания обеспечит стройуп
равление облпотребсоюза. 
Но такой вариант не уст
раивает председателя Ко- 
жевниковского райпо Ивана 
Лаврентьевича Герра. До
воды его . таковы: кто начи
нал • строительство, тог 
пусть и завершает.

С. БОРИСОВ.
* * *

ОТ РЕДАКЦИИ:
Где выход? Этот вопрос 

мы задали руководителям 
облпотребсоюза. Услышали 
рассуждения о трудностях. 
Дескать, много Начатых и 
незавершенных объектов, 
нет техники, людей... Веро
ятно, это так. Непонятно 
только, почему собственные 
просчеты подаются в каче
стве оправдания. После то
го, как редакция заинтере
совалась реконструкцией

хлебокомбината, наш
лась техника, появились 
люди, наконец, решился 
вопрос с подстанцией, ' а 
это значит — к высоко
вольтной сети будет под
ключена третья, резервная, 
печь. Однако по-прежнему 
не ведутся работы на глав
ном корпусе, поскольку все 
еще продолжается тяжба 
между облпотребсоюзом и 
Кожевниковским райпо.

— Да, реконструкция
крайне необходима, — со
глашается И. Л. Герр. — 
Но я уже говорил и еще 
раз повторю: кто начинал 
работы, тот пусть и за
канчивает. Почему я дол
жен брать на себя чужие 
грехи?

Верно: каждый должен
нести свой груз. Но непод
ходящий момент выбрал 
Иван Лаврентьевич для ам
биции. Конечно, руководи
тели строительного управ
ления облпотребсоюза про
явили беспомощность, не 
обеспечили важную стройку 
ни людьми, ни техникой 
(за что, надо полагать, ' по
несут ответственность. Но 
недорого стоит и принципи
альность И. Л. Герра. Речь-

то не о частном деле. Ре 
шается острейшая проблема 
обеспечения района хле
бом, когда надо использо
вать все возможности. Тем 
более, что они были. Ведь 
в то время, когда на гою 
щадке хлебозавода стояло 
затишье, рядом, на тер
ритории райпо, кипела ра 
бота. Строили склады (про' 
довольстценный и галанте
рейный), холодильник, кон 
туру для заготконторы, га
раж. Объем этих новост
роек составил 100 тысяч 
рублей. Это как раз те
деньгй, которые сейчас
крайне нужны, чтобы за 
вершить реконструкцию за
вода. Конечно, склады нуж
ны и без конторы худо. Но 
все-таки , эти объекты мог
ли подождать, тем более 
что они неплановые, стро
ятся без утвержденной 
проектно-сметной докумен
тации. «Почему?» — спро
сили мы у председателя 
райисполкома Б. В. Ивано
ва.

—•Все правильно делает 
Герр, — ответил Борис Ва- 

, сильевич твердо. — . Нам 
нужен холодильник, нуж
ны склады и гаражи. Хлеб? 
Тоже нужен. Но пусть обл
потребсоюз разворачивает
ся. Это его забота.

Неужели круг замкнулся?

•зг .

Каждую пятницу, в два часа дня, проходит заседание 
исполкома Кировского райсовета. В назначенное время 
члены исполкома занимают места за длинным столом, 
раскрывают папки с документами, и начинается при
вычная работа. Не был нарушен заведенный порядок и 
в этот день, хотя заседание проходило не в стенах рай
исполкома, а на электромеханическом заводе — в по
мещении Дома культуры. Цель заседания: проверка вы
полнения постановлений Центрального Комитета партии 
«Об улучшении работы по охране правопорядка и уси
лении борьбы с правонарушениями».

НА СНИМКЕ: члены исполкома беседуют с рабочими 
завода.

, Фото В. Кровельщикова.

Животноводство —  ударный фронт

Что сег одня на обед?
— Что у нас сегодня на 

обед, Миросья Юрковна? — 
спрашивают М. Ю. Визно- 
вич, радушную повариху, 
крутоложненские животно
воды. Ответы редко бывагрт 
однообразными—щи,, борщ, 
рассольник, гуляш, котле
ты, голубцы... И все это 
вкусное, по-домашнему
аппетитное. А  уж если 
Миросья Юрковна затеет 
пироги, то такие, что паль
чики оближешь.

На Крутоложненской мо
лочнотоварной ферме кол
хоза «1 Мая» Первомайско
го района, где содержатся 
шестьсот коров, трудится 
большой коллектив доярок, 
скотников, механизаторов. 
За обед Миросья Юрковна 
наполняет ароматным бор
щом по пятьдесят тарелок. 
Доярки и механизаторы 
довольны. Выигрывает и 
производство, ведь работ
ники фермы теперь эконо
мят время.

Горячее питание органи
зовано еще на многих 
фермах Первомайского
района — Уйдановской, 
Калмацкой молочнотовар

ных и Куяновской свино
ферме колхоза «Разевет», 
молочнотоварных фермах 
колхоза «Маяк» в поселках 
Сергеевка, Вознесенка и 
Сахалинка; Березовской, 
Малиновской и Лилиенгоф- 
ской колхоза «Искра». 
Кроме села Крутоложного, 
где на животноводческом 
комплексе оборудована со
временная кухня с элек
троплитами, на месте гото
вят пищу для тружеников 
Калмацкой, Уйдановской и 
Вознесенской ферм. Там 
под пищеблоки приспособ
лены подходящие помеще
ния. Для уйдановцев горя
чие обеды организованы 
впервые, и животноводы, по 
достоинству оценили это. 
На Сахалинскую и Серге
евскую фермы питание 
привозят в термосах из 
колхозных столовых.

Необходимо создать такие 
же условия и для других 
животноводов.

Н. БАБУЛЬ, 
главный зоотехник уп
равления сельского хо
зяйства Первомайского 

района.

П р е д с е д а т е л ь
сельсовета

\

Есть поговорка: рассчи
тываешь на год — сей зер
но, на годы — сажай де
ревья, на века — воспиты
вай человека. Наверное, 
счастливым можно назвать 
того, , кто успевает и ма
лые, каждодневные дела 
делать, .и те, что на года 
рассчитаны.

Не знаю, считает ли сам 
И. А. Гришанов, бывший 
председатель Малиновского 
сельсовета, себя счастли
вым, только, мне кажется, 
счастлив он, как бывает 

' счастлив человек, выпол
нивший все, что ему пред
назначено.

31 год — в Советах, 29 
из них — на посту предсе
дателя. Вся жизнь прошла 
здесь, в родной Малиновке, 
На его глазах подрастала 
молодежь, менялся облик 
села. Вон они стоят, новые 
здания — Дом культуры, 
детский сад, магазин. Ста
ло красивым, уютным село. 
Малиновский сельсовет не 
раз выходил победителем 
соревнования по благоуст
ройству в районе. А  в 1979 
году (по итогам первого 
полугодия) был признан 
лучшим • среди сельских 
Советов во Всероссийском 
социалистическом соревно
вании сельских и поселко
вых Советов за повышение 
эффективности и качества 
работы. Иван Алексеевич 
относится к тому типу ру
ководителей, которые при
выкли все сложные вопро
сы решать . сообща, сове
туясь с другими. Он как 
бы исподволь заставляет 
депутатов, особенно нович
ков, решать вопросы прин
ципиально, по-государст
венному.

Вот, например, борьба с 
потравами. В начале мая 
исполком вынес решение 
об .усилении контроля за 
посевами, а спустя две не
дели стали поступать сиг
налы о том, что беспризор
ный скот по-прежнему топ- " 
чет всходы. Выслушав мне
ние агронома, депутатов,

Иван Алексеевич на оче
редном заседании исполко
ма предложил подсч^ать 
убытки и заставить хозяев 
личного скота возместить 
ущерб. «Ну и что тут осо
бенного, — скажет чита
тель, — дело обычное». 
Обычное-то обычное. Толь
ко, когда всю жизнь про
вел в селе, многих зна
ешь с детства, особенно 
нелегко наказывать людей. 
Однако за то . и уважают 
Гришанова, потому и верят 
его слову, что ни разу не 
поступился он принципи
альностью, не делал для 
кого-нибудь исключения. 
Потому слова Ивана Алек
сеевича всегда имеют авто
ритет.

Однажды возникла такая 
ситуация. Урожай в Мали
новском отделении выдался 
на славу, но наступили 
ранние холода, овощи не 
убраны, рабочих рук не 
хватает. Тогда исполком 
обратился за помощью к 
жителям. Сам председа
тель беседовал с - каждым. 
С пенсионерами, домохо
зяйками, да и в  местной 
школе побывал. Односель
чане помогли в трудную 
минуту, все убрали с по
лей.

Часто Иван Алексеевич 
бывает на фермах. Забот 
здесь всегда много. То ухуд
шился контроль 'зоотехни
ческой службы, то доярки 
начали жаловаться: корм
подают не вовремя. А иной 
_раз та же работница, что 
днем вела разговор о про
изводстве, неожиданно при-, 
бежит вечером домой:

— Помоги, Алексеич, му
жа угомонить. Пьяный, ку
ражится, ребятишек пере
пугал.

Милиция далеко (цен
тральная усадьба в 25 ки
лометрах), кто же поможет, 
если не он? И Гришанов 
идет, пьяницу урезонит. 
Только ведь такая помощь 
— полумера. А как сделать, 
чтобы! в каждой семье был 
лад да покой? Ответы на

эти вопросы он ищет в 
беседах с участковым ин
спектором,' С"' другими ра
ботниками милиции, с 
юрис?ами. Вместе с управ
ляющим ‘ отделением В. С. 
Жарковым разбирает на 
производственном собрании 
каждый случай пьянства. 
Но этого мало, нужно, что
бы и товарищеский суд, и 
добровольная народная 
дружина работали система
тически. Поэтому, когда 
выбирают людей-• в эти об
щественные формирования, 
ГриЩанов особенно при 
дирчив: помощники нужны 
деятельные, принципиаль
ные. В Малиновке усили
лась работа общественных 
организаций, да и предста
вители? милиции стали ча
ще приезжать с беседами 
по правовом вопросам. 
Спокойней стало в с.еле.

22 октября Ивану Алек
сеевичу Гришанову испол
нилось 55 лет, и односель
чане проводили его на за 
служенный отдых. Только 
не думаю, чтобы долго за
сиделся Иван Алексеевич 
дома. Ведь за 31.год рабо
ты он ни одного; дня не 
был просто созерцателем 
будней "и праздников тех 
людей, что живут рядом.

...Рассчитываешь на века 
— воспитай человека.

Троих ..детей.. воспитал
Гришанов.. Научившись, все 
вернулись., в свой район. 
Сегодня Екатерина — вос
питатель Малиновского дет
ского сада, Надежда — 
учитель истории в Петров
ской школе, сын Алек
сандр — ■ дорожный мастер 
КривошейнскЪго. дорожного 
ремонтно - строительного 
треста. Вес они — уважае
мые люди,

Но не только собствен
ные ' дети выросли под вли
янием этого прекрасного 
человека. Многие в селе, с 
малых лет зная Ивана 
Алексеевича, как неутоми
мого труженика, человека 
глубоко искреннего и чест
ного, учились и учатся у 
него. И, пожалуй, главная 
заслуга председателя сель
совета в том и состоит, что 
люди, которыми он столько 
лет руководил, которым 
-только отдал души, стали 
лучше, интересней жить на 
своей земле.

Е. ЯВШЕВА.
Криьошеинский район.

Острый сигнал —
в » * V
Н е з н а н и е  н е  о п р а в д ы в а е т
Mbi живем в Лоскуто

ве в каменном трехэтаж
ном доме. Живем в крайне 
трудных условиях. Дом 
много лет не ремонтировал
ся, и вот результат — ка
нализация вышла из строя,

пол от сырости сгнил. Не 
раз обращались к руково
дителям Богашевской сель- 
хозхимии, но безрезультат
но...

Л. Гнедилова, Ю. Ганин, 
А. Черемисин, А. Чер-

нощук, В. Дубинин и 
другие.

ОТ РЕДАКЦИИ: Это письмо
попросили прокомментировать 
заместителя председателя Том
ского райисполкома Е. Б. 
Сартакова.

— К сожалению, q таком 
факте мы узнали только от 
редакции, — ответил Евге
ний Борисович. — Я это го
ворю не для оправдания. 
Никто не снимает с нас

ответственности. Прежде все
го, за низкую требооатель- 
ность к руководителям Бога- 
шевского межрайонного объе
динения Сельхозхимия, кото
рое мало внимания уделяет 
ремонту жилья. В последнее 
время объединение много 
строит. Но это не дает прав! 
на бесхозяйственное отноше
ние к старому фонду. Почему 
так произошло? Думаю, на 
этот вопрос ответят сами ру
ководители объединения.

— Положение этих жильцов 
нам хорошо известно, — ска
зал начальник объединения 
А. К. Биндсрис. — Дому дей
ствительно нужен капиталь
ный ремонт. Do втором квар
тале будущего годз он будет 
сделан. Некоторым жильцам, 
в частности, ш о ф е р а м  1 
А. Н. Турлакову, В. А. Дуби- I 
нину, А. Т, Чернощуку и А. М. I 
Черемисину, в начале 1982 го
да будут предоставлены но
вые квартиры.
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ВЫСОКИЕ НАГРАДЫ
. ХАНОЙ. Все вьетнамские газеты опубликовали указ - 
Государственного совета СРВ о присвоении Генерально
му секретарю ЦК КПСС, Председателю Президиума 
Верховного- Совета СССР Л. И. Брежневу звания Героя 
труда Социалистической Республики Вьетнам и о на
граждении его орденом Хо Ши Мина первой степени.

Орган ЦК КПВ газета «Нян зан» в передовой статье 
пишет: Присвоение советскому руководителю наград 
Вьетнама свидетельствует о высокой оценке КПВ, вьет
намским государством и народом огромного вклада то
варища Л. И. Брежнева — руководителя КПСС и Со
ветского государства, большого и искреннего друга ком
мунистов и народа Вьетнама — в укрепление и развитие 
великой .дружбы, боевой солидарности и всестороннего 
сотрудничества между двумя братскими партиями и 
братскими народами. Это также проявление нашей ис
кренней и глубокой признательности за огромную и 
Ценную помощь, которую КПСС, Советское государство 
и советский народ под руководством Л. И. Брежнева 
оказывали и оказывают народу Вьетнама в революци
онном деле освобождения и защиты отечества, в строи
тельстве социализма.
- ВЬЕНТЬЯН. Генеральный секретарь ЦК НРПЛ, пре
мьер-министр ЛНДР Кейсон Фомвихан на приеме по 
случаю 75.^летия Л. И. Брежнева огласил указ прези
дента ЛНДР о награждении его медалью «Зрлотая зве
зда» —...высшей наградой республики.

В своем выступлении Кейсон Фомвихан подчеркнул, 
что Л. И. Брежнев известен в Лаосе и во всем мире . как 
-стойкий и ' Последовательный борец за обеспечение 
международного мира и безопасности, за свободу, неза
висимость и социальный прогресс.

Беззаветно - преданный делу великого Ленина, заявил 
Кейсон -Фомвихан, он всегда защищает чистоту маркси
стско-ленинского учения, постоянно прилагает огромные 
усилия во имя. укрепления своей родины, единства и 
могущества социалистического содружества, междуна
родного коммунистического и рабочего движения. Осо
бенно велики заслуги Л. И. Брежнева в сохранении ми
ра на земле. Всеобщее признание -и уважение народов 
планет#,. .снискали выдвинутые им на XXVI съезде 
КПСС миролюбивые инициативы, проникнутые искрен
ней заботой о судьбах человечества.

К положению в Польше
ВАРШАВА. Дальнейшая стабилизация в стране, не

смотря На отдельные происки контрреволюционеров, ко
торые подстрекают молодежь . на беспорядки в ряде 
мест, — такова общая ситуация’ в Польше на сегодняш
ний день. При~ многих райкомах и воеводских комите
тах партии инициативно создаются отряды рабочей са
мообороны, которые оказывают активное содействие си
лам общественного порядка в нормализации обществен
ной жизни. С призывом к своим членам и патриотиче
ской молодежи обратился президиум Лиги обороны 
.страны,- объединяющей более 2,5 миллиона человек. Во 
имя спасения социалистической родины, против любых 
акций враждебных сил необходимо помочь полному 

. осуществлению постановлений Военного совета, говорит
ся в этом документе.

Военный ; совет национального спасения опубликовал 
.Обращение к крестьянам, работникам госхозов, членам 
кооперативов, в котором подчеркивается, что продажа 
продуктов сельскохозяйственного труда стала требова
нием времени и патриотическим долгом каждого зем
ледельца.

По сообщениюу официального представителя министер
ства горнодобывающей промышленности и энергетики 
ПНР, почти' все угольные шахты и заводы этой отрасли 
работают нормально. Суточная добыча каменного угля 
в Польше практически достигла планового объема.
. Органы информации ПНР сообщили о сокращении 

комендантского часа в 43-х воеводствах <он установлен 
р 23 часов до 5 часов утра). Эти меры не распростране
ны на Эльблонгское, Катовицкое, Люблинское, Щецин
ское и Вроцлавское воеводства, где подрывные элемен
ты из «Солидарности», коровцы и «конфедераты» про
должают оказывать противодействие последовательному 
осуществлению предписаний военного положения. За
баррикадировавшись на металлургическом комбинате 
«Катовице», боевики из «Солидарности», явно шанта
жируя, грозят'ся взорвать с помощью запасов кислорода 
и ацетилена’ Центральные печи. Подбадривая самих се
бя, контрреволюционеры выдвинули подстрекательский 
клич — <; военное'' положение пугает только слабых».

Польское центральное телевидение выступило с ра
зоблачениями главаря контрреволюционной подрывной
организации.. «конфедерация независимой Польши»
Л. Мочульского. Указывается на его прямые контакты 
с администрацией США, а также подрывными центрами 
и ревизионистскими .кругами на Западе. Приводятся 
слова Мочульского о необходимости уничтожения ком
мунистов в Польше. Телевидение подчеркнуло, что 
КПП располагает складами оружия, которое предназна
чалось д ля . физической ликвидации членов ПОРП. По 
имеющимся данным, главный центр КНП сосредоточен 
в Силезии. .

Все чаще на страницах польской печати выступают с 
горькими признаниями бывшие активисты «Солидарно
сти», понявшие, что они были исполнителями в руках 
контрреволюционеров. К: Богачевич, член президиума 
«Солидарности» в Жешуве, заявил, в частности: «Энер
гия регионального правления была направлена на по
литические..'дела, на • оглупляющую пропаганду. Часто 
рабочие не хотели и читать её.-Их занимали кризис и 
анархия. Я ломал голову: к чему эти разглагольствова
ния о новом правительстве, о конфронтации? И нашел 
ответ, когда из одного письма узнал, что отец председа
теля нашего,, правления А. Копачевского после войны 
был главарем банды террористов и грабителей, убивал 
людей. Копачевским Движет месть, и он добивается того, 
что не удалось его отцу. Я знаю, что простые люди за 
социализм, что они не. хотят перемены строя, ненавидят 
контрреволюционеров и спекулянтов. Я понимаю так: 
только труд и общественная дисциплина принесут нам 
спасение и исполнение надежд».

К РИ Т И К А  В АДРЕС Н А ТО
БЕЙРУТ., С,: критикой- политического курса, проводи

мого 'участниками блока НАТО, выступил глава грече
ского,- правительства А. Папандреу.

Греческий народ, никогда не забудет, что правивший в 
стране на протяжении семи лет военный диктаторский 
режим находился у власти только благодаря помощи и 
поддержке со стороны НАТО, подчеркнул он в> ин
тервью ливанскому - еженедельнику «Ад-Дустур». Члены 
этого пакта в то же время ничего не сделали для того, 
чтобы предотвратить турецкую оккупацию части Кипра, 
сказал он. •

Премьер-министр разъяснил, что его правительство 
обратилось к руководству НАТО с требованием дать не
обходимые гарантии обеспечения безопасности его стра
ны от возможной агрессии со стороны Турции. В про
тивном случае, заявил он, наше участие в НАТО будет 
бессмысленным.

А. Папандреу указал, что греческие власти подготови
ли план ликвидации американских военных баз на 
территории -Греции, который будет передан США в на
чале 1982 года. В настоящее время, отметил он, дея
тельность военнослужащих США и американских воен
ных баз ограничена определенными рамками.

23 декабря 1981 года '

Хорошие специалисты 
трудятся на станции техоб
служивания автомобилей в 
Асине.

В Новокузнецке на кон
курсе маляров станций тех

нического обслуживания 
ВАЗ Надежда Степановна 
Грязнова заняла второе мес
то из 18 участников. На
дежда Степановна работа

ет на Асиновской станции 
четыре года.

А жестянщик Анатолий 
Ильич Бажин — с начала 
ее открытия. За эти годы

он обучил своей профессии 
трех молодых рабочих. 
Слесарем пришел на стан
цию Валерий Макарович 
Приставка (на фото —

справа). Сейчас он исполня
ет обязанности мастера, 
возглавляет партийную ор
ганизацию станции.

Фото Б. Некрасова.

С РЕДИ . домов нашего 
города, имеющих ин
тересную «биогра

фию, есть .’и корпус № 2 
пединститута по ул. Киев
ской, 60. На протяжении 76 
лет он был занят, за неболь
шим исключением, одним 
важным делом — здесь го
товили учителей.

Учительский институт до 
революции не считался 
высшим учебным заведени
ем. В книге «Город Томск», 
изданной в 1912 году, он 
значится под рубрикой' 
«Профессиональное образо
вание», в одном ряду с ре
месленным училищем Ко
ролевых. И тем не менее, 
по сравнению' с Омским и 
Красноярским учительски
ми институтами, открыты
ми позднее и не имевшими 
собственных зданий, он 
был лучшим, так как рас
полагался ко всему проче
му в одном городе с пер
вым сибирским универси
тетом.

Многие воспитанники
учительского института
были выходцами из трудо
вого народа, и большая 
часть их посвятила жизнь 
тому, чтобы «сеять разум
ное, доброе, Дечное». Неко
торые стали большевиками 
и работали в Совете рабо
чих и солдатских депута
тов по линии народного 
образования.

Конец 1919 года.. В За
падной Сибири, после полу
тора лет колчаковщины 
восстановлена Советская 
власть. В это время Ле
нин подписал Декрет Сов
наркома «О ликвидации 
безграмотности среди насе
ления РСФСР». Набатным 
колоколом зазвучали слова 
Н. К. Крупской: «Карфаген
безграмотности должен
быть разрушен». Труд учи
теля приравнивается к под
вигу буденовца.

Однако новому обществу 
нужны новые учителя, обу
ченные и воспитанные са
мой Советской властью. 
Первым ответом на этот 
злободневный вопрос в 
Томской губернии была ор
ганизация в г. Мариинске 
педагогических курсов, ко
торые были позднее назва
ны педтехникумом. В апре
ле 1923 года этот техникум 
перевели в Томск, где он и 
занял свое место в здании 
бывшего учительского ин
ститута, в котором до этого, 
как и во времена рус
ско-японской войны, разме
щался госпиталь.

Несмотря на исключи
тельно тяжелые, вызван

ные войной и разрухой ма
териальные условия, состо
ялся прием учащихся на 
все курсы. В эту пору мо
лодое учебное заведение 
цосетил находившийся в 
трехдневной поездке в 
Томске первый нарком 
просветления А. В. Луна- 
чарскир. Он оставил на 
память свою книгу с дар
ственной надписью. Она 
долгое время хранилась в

тора, хранящаяся в архиве 
ТГПИ.

С этого времени начи
нается новый период жиз
ни нашего дома. Со всех 
уголков Сибири едут в него 
люди, разные, по возрасту, 
образованию, национально
сти, Едут «рабочие от стан
ка», «крестьяне от сохи», 
учителя, партийные и ком
сомольские работники, на
правленные на учебу «ты-

К 50-летию 
пединститута мои

УЧИТЕЛЬСКОЙ
МУ мл ОСТ и
библиотеке педтехникума. 
Может быть, кому-либо из 
читателей известна ее 
дальнейшая судьба?-

Преодолевая трудности, 
педтехникум на новом ме
сте уверенно развивается. 
Открывается татарское от
деление, преобразованное 
позднее в татарский пед
техникум.

В начале тридцатых го
дов на повестке дня — се
милетний и средний все
обуч. Возникает острая ну
жда в квалифицированных 
педагогах для ФЗУ и ве
черних школ, а также не
обходимость в высших пе
дагогических заведениях. 
Педтехникум—по-црежнему 
хозяин здания бывшего 
учительского института, но 
на него уже серьезно пре
тендует только что откры
тый в университете педа
гогический факультет, ко
торый разместился р.а пер
вых порах в тесных поме
щениях бывшего Алексеев- 
ского монастыря (ул. Кры
лова, 12).

Через год педфак преоб
разуется в пединститут. А 
в августе 1932 года он ме
няется помещениями с 
педтехникумом. Об этом 
времени' становления пед
института языком докумен
тов красноречиво рассказы
вает «Папка профессора 
Чуича», первого его дирек-

сячники». Они, как прави
ло, имеют слабую подготов
ку, но огромную жажду 
«пить кубок живородящей 
науки». Это были студенты 
особого рода. Их отличала 
большая самостоятельность. 
Они представительствовали 
даже на ученых советах.

Между тремя педагоги
ческими учебными заведе
ниями, размещавшимися в 
разное время в этом зда
нии, есть преемственность. 
Душой института после 
тяжких лет методического 
прожектерства стал назна
ченный летом 1933 года на 
пост его директора В. А. 
Жданов, воспитанник доре
волюционного учительского 
института, прошедший путь 
от рядового учителя до 
крупного деятеля краевого 
отдела народного образова
ния. Глубоко понимая на
значение института, он бе
рет курс на сближение его 
со школой.

В 1936 году Томск йновЪ 
посетил нарком просвеще
ния. Дом . учительской муд
рости опять видит и слы
шит своего народного ко
миссара. На этот раз им 
был другой видный деятель 
нашей Партии и государст
ва, — А. С. Бубнов. В ка
честве главной задачи пе
ред институтом он выдви
гает — довести педагогиче
ские исследования «до вер
шин университетской нау
ки».

С высоты прошедших лет 
хорошо видны судьбы пре
подавателей и студентов, 
которые встречались с нар
комом. С той поры, напри
мер, начинает • свою пяти
томную летопись сибир
ской школы молодой тогда 
преподаватель, будущий .
профессор, крупный уче
ный в области истории пе
дагогики Ф. Ф. Шамахов. 
Идут годы, и студент-фи
лолог первого курса В. В. 
Осокин, участник той 
встречи с А. С. Бубновым, 
становится доктором педа
гогических наук.

Институт наших дней 
насчитывает немало уче
ных, интенсивно работаю
щих в области теории пе
дагогики и частных мето
дик. Среди них профессора 
Л. Ф. Пичурин, В. М. 
Скрипченко, доцент А. В. 
Деттерер.

В далекие тридцатые го
ды определились и другие 
направления научных ис
следований, повышающих 
уровень подготовки учите
лей. Наиболее плодотвор
ным из них оказалось на
правление В. Н. Блинкова, 
выросшего в стенах, нашего 
института от студента до 
профессора, доктора биоло
гических наук.

Война вновь превратила 
аудитории в госпитальные 
палаты.

Послевоенное время во 
многом напоминало начало 
тридцатых годов. Прежде
всего разнообразием соста
ва студентов, среди кото
рых было немало участни
ков войны, не успевших 
сменить солдатскук) форму 
на гражданское платье. Не
смотря на многие лишения,
студенты учились жадно,
напористо, как бы навер
стывая отнятое войной
время.

Этому поколению посчаст
ливилось слушать профес
соров А. Е. Абрамовича — 
революционера, лично из
вестного В. И. Ленину, и 
К. П. Ярошевского, одного 
из лучших лекторов Рос
сии.

В крошечном помещении, 
занятом ящиками для то
понимической 1 картотеки, 
почти всегда можно было 
застать профессора А. П. 
Дульзона, будущего лау
реата Государственной пре
мии, основателя сибирской 
научной школы в области 
языкознания. Благодаря 
этой школе уже несколько 
десятилетий высок уровень 
подготовки учителей иност
ранных языков не только 
в нашем институте, но и 
далеко за его пределами.

У  некоторых выпускни
ков мастерство воспитания 
людей проявилось не толь
ко на учительском попри
ще. Они стали подлинны
ми мастерами, человеческих 
душ — писателями. Из 
среды дореволюционных 
воспитанников нашего до
ма вышел детский писа
тель-сказочник А. М. Вол
ков, чьи книги — напри
мер, «Волшебник Изум
рудного города» — хорошо 
известны детворе. Первые 
послевоенные годы в «Со
ветском учителе», тогда 
стенной газете, пробовал 
перо будущий прозаик В. В. 
Липатов. Следом за ним в 
писательскую среду уве
ренно вошел Л. Ф. Пичу
рин.

В 1966 — 1967 годах боль
шинство факультетов и ка
федр переходят в новый 
учебный корпус по Комсо
мольскому проспекту. Ста
рое здание приобретает 
скромное название корпуса 
№ 2.

Киевская, 60... Этот адрес 
навсегда вписался в био
графию доброй- половины 
томских учителей и дру
гих работников культуры. 
Многие из воспитанников 
стали отличниками народ
ного просвещения, а неко
торые носят высокое зва
ние заслуженного учителя 
школы РСФСР.

1981 год не обычный для 
пединститута: он отмечает
полувековой юбилей. Кому 
из многих тысяч его выпу
скников не вспомнятся в 
дни торжеств просторный 
вестибюль старого корпуса 
с высоким арочным сводом, 
чугунная лестница с ажур
ным ограждением, огромное 
окно, украшенное сложным 
переплетом? Кому не 
вспомнятся минуты, прове
денные со своими товари
щами . под этим сводом?

Передо мной генеральный 
план здания, выполненный 
в самом начале века архи
тектором Ф. Ф. Гутом. С 
тех пор каких-либо значи
тельных перестроек оно не 
претерпело. В связи с юби
лейными торжествами в 
помолодевшем старом кор
пусе, являющемся памят
ником 'каменного зодчества, 
создан стенд ветеранов тру
да, готовится открытие му
зея. Все это поможет пи
томцам нашего дома вос
кресить в памяти годы сту
денческой юности, а буду
щим учителям—высоко дер
жать марку Томского пед
института.

И. КИНЕВ,
доцент ТГПИ, пенсионер.

в з р о с л ы е , и д  е  т  и
Продолжаются старты 

звездной эстафеты под де
визом «-Спорт и труд рядом 
идут», проходящей в Ле
нинском районе Томска. На 
этот раз на лыжной базе 
в поселке Сосновый Бор со
брались работники строи
тельных организаций рай
она.

Представители 14 команд 
состязались в гонках на 3 
и 5 км, в эстафете руково
дителей, в соревнованиях 
спортивных семей. Актив
ное участие . в празднике 
приняли руководители ор
ганизаций.

Теперь эстафету принима
ют работник^ организаций

торговли, оощественного 
питания и бытового обслу
живания.

Здесь же состоялись рай
онные соревнования «Всей 
семьей на старт». В них 
приняли участие более 50 
семей, выступавших в трех 
возрастных группах. Побе
дителями стали: в I груп

пе — сем;ья Букреевых, во 
II — семья Ляшенко, в III 
— семья Булычевых. Все 
они получили право пред
ставлять Ленинский район 
на городских соревнованиях 
«Всей семьей — на старт», 
которые прошли 20 декаб
ря.

А. ДАНИЛОВ.

СРЕДА, 23 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

, МОСКВА
8.00. «Время». 9.05. «Свинар

ка и пастух». («Мосфильм». 
1941 г.). 10.40. «Очевидное — 
невероятное». 11.40. Новости.

С '11.45 >■ до 16.30 — перерыв.
16.30. «Энергетика: сегодня

и завтра». Документальный 
телефильм. 17.20. «Алкого
лизм». Бёседы врача.

ТОМСК
17.50. «Таежный меридиан». 

18.30. Новости.
МОСКВА

18.45. .«Сегодня в мире». 
19.00. «Зимний эскиз». Кино
зарисовка. 19.05. «Решается 
на местей. Передача 1-я. «Го
рода растут для людей». Из 
опыта работы Курской обла
стной партийной организации

с письмами - и предложениями 
трудящихся. 19.55. Премьера 
телевизионного художествен
ного фильма «Камила». 1-я 
серия. 21.00. «Время». 21.35. 
«Документальный экран».
22.45. «Сегодня в мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

12.00. «Для вас, родители!» 
12.30. А. И. Чехов. «Хамелеон». 
13.00. «Учителю —- урок му
зыки». 4-й класс. Передача 
1-я. 14.05. «Твоя ленинская
библиотека». «Партийная ор
ганизация и партийная лите
ратура».

С 14.50 до 18.45 — перерыв.
ТОМСК

18.45. Всероссийский фести
валь телерадиопрограмм «Че
ловек и автомобиль». 
Новости.

V
19.45. 

лыши!»

писатель С. А. Заплавный. 
20.30. «Осенние напевы». Теле
фильм-концерт. 20.50. Кино- 
журнал.

МОСКВА
21.00. «Время». 21.35. «Син

дикат-2». 3-я серия.

Е А Т Р
ТЕАТР ДРАМЫ

В дороге»23 декабря. 
19-30.

20.00. 
«Память».

19.20.

МОСКВА
«Спокойной ночи, ма-

томск
«Рассказы о Томске».

Передача 1-я. Ведет

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

_ 23 декабря. «Три дня «Кон- 
доцз» (две серии! — 8-30, 11. 
13-30, 16-10, 18-40, 21-15.

имени М. ГОРЬКОГО
23 декабря. «Избранник Ве

ликого Духа» 8-40, 10-20,
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40.'
20-20, 22. «По следам беглеца» 
-  8-40, 10-20, 12. 13-40, 15-20, 
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. «Береги этот вечный 
свет» — 9. 10-05. 11-10. 12-15.
13- 20. Кинолекторий «Молодой 
атеист» — 14-30.

«ОКТЯБРЬ»
23 декабря. «На войне как 

на войне» — 10-30. «Избран
ник Великого Духа» — 8-40
10-20, 12. 13-40, 15-20. 17.
18-40. 20-20, 22. «По следам 
беглеца»-— 8-40. 12-10, 14, 16. 
17-50, 19-40, 21-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
23 декабря. «Щит и меч» 

(1-я и 2-я серии) — 9. 12-30. 
16. 19-30. «Затянувшаяся рас
плата» (две серии) — 9, 11-10,
14- 20. 17, 19-40.

«ПИОНЕР»
23 декабря. Мультсборник 

Ко 120 «Тайна третьей плане
ты» — 9. 10-40. 12. «Под
свист пуль» — 13-40, 15-20.
«Пираты XX века» — 17, 19.
21.

«СИБИРЯК»
23 декабря. «Таинственный 

остров» — 9-20. «Мужчины
без женщин» — 11, 12-40,
14-20, 16. 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

23 декабря. Мультсборнин 
№ 122 — 11, 15. «В 3-10 на
Юму» — 1.7, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

23 декабря. «Плывут мор
жи» — 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ ГРЭС-П

23 декабря. «Огарева, 6» — 
19.

« Е л о ч н ы е »
браконьеры

Более 60 тысяч нарядных 
зеленых красавиц придут в 
наши дома к Новому 1982 
году. Большую часть этих 
деревьев заготавливают ра
ботники Томского и Туган- 
ского лесхозов на специаль
но отведенных плантациях. 
Нынче поступили. в прода
жу деревья посадок 1966—67 

.годов. Около 15 лет нужно, 
чтобы вырастить ель для 
праздника, а любуемся мы 
ею два-три дня.

Казалось бы, жертва, ко
торую мы приносим в уго
ду ■ многовековой традиции, 
предостаточна. Елок хва
тит всем. Но вновь и вновь 
в предновогодние дни вы
ходят на скользкую тропу 
лесонарушители — «елоч
ные» браконьеры.

С помощью работников 
милиции и дружинников из 
отрядов охраны природы за- 

, держано несколько десят
ков человек. Шамиль Мус
тафин, начальник участка 
благоустройства манометро
вого завода, незаконно за
готовил и пытался провез
ти 30 елок. Был задержан 
инспектором охраны леса 
Ю. Н. Кошкиным.

Пойманы с поличным 
М. В. Петров, начальник 
производственного отдела 
ГРСУ-19, В. С. Тропин, мас
тер Томской лесотехшколы, 
И. И. Медведев, конструк
тор отдела главного е/нерге- 
тика инструментального за
вода, В. М. Зезюлин, рабо
чий завода резиновой обуви.

Особо хочется рассказать 
о редкостном случае пред
новогоднего браконьерства 
работников р е с т о р а н а  
«Томск». Инициатором этой 
варварской акции стала ис
полняющая обязанности
директора ресторана В. В. 
Нейфельд. Исполнителями 
— работница ресторана 
Н. М. Братчикова и води
тель служебного . фургона 
Ю. Н. Анисимов. Они ре
шили заготовить хвойные 
букеты для зала. Чтобы да
леко не ездить, завернули... 
на повадки кедрового мо
лодняка в районе поселка 
Аникино. Стали беспощад
но срезать и ломать хруп
кие деревца, калеча их де
сятками. Браконьеров уда
лось задержать на месте. 
Им придется уплатить 
штраф около 500 рублей, 
не считая возмещения на
несенного ущерба.

Но, к сожалению, любым 
штрафом кедров не вер
нешь, как не восстановишь 
вырубленные ели и пихты. 
Возмущает гражданская 
слепота и глухота наруши
телей, подобных Н. М. Брат
чиковой и В. В. Нейфельд. 
Ведь сколько было сказано 
горячих слов в защиту кед
ра на прошедшей Всесоюз
ной конференции по ком
плексному использованию 
кедровых лесов области, 
опубликовано статей в пе
чати, проведено передач по 
телевидению и радио. А 
браконьерам неймется...

Г. ПАЗЫЧ, 
начальник отдела за
щиты и охраны леса уп
равления лесного хозяй

ства.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ОКТЯБРЬСКОГО 

РАЙОННОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Восьмая сессия районного 
Совета народных депутатов 
состоится 24 декабря 1981 
года, в 15 часов, в помеще
нии комбината по торговой 
технике (ул. Белозерская, 
24).

На рассмотрение сессии 
выносятся вопросы:

1. О плане экономическо
го и социального развития 
района на 1981—1985 годы.

О плане экономического и 
социального развития рай
она на 1882 год.

Докладчик: тов. Марков
Ю. В. — председатель ис
полкома.

2. О бюджете района на 
1982 год и утверждении от
чета об исполнении бюдже
та за 1980 год.

Докладчик: тов. Чубаров
Н. Ф. — заведующий фи
нансовым отделом.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Товарищей, подавших 
объявления на объединение 
квартир, просим до 1 янва
ря 1982 года зайти в бюро 
по обмену жилой площади 
и повторить свои объявле
ния.

Бюро по обмену жилой 
площади.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
(26 кв. м) в г. Алейске Ал
тайского края на равноцен
ную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Бела Ку.на, 22/2, кв. 69 
(после 17 часов).

\

У

А д р е с  р ед а к ц и и : 634050, 1ом си , ГСП , п р . Ф р у н з е ,  103. Т елеф о н ы : п р и ем н о й  р ед а к т о р а  — 3-44-35, з а м е с т и т е л е й  р ед а к т о р а  —  3-06-52, 3-31-23. ота. с е к р е т а р я  — 3-32-34.
с е к р е т а р и а т а  — 3-40-20, 3-44-48. о т д е л а  п а р т и й н о й  ж и зн и  —  3-40-51, о т д е л а  п р о п а га н д ы  —  3-40-24, о т д е л а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76. 3-40-58. о тд е л а  н е ф те ге о ло ги м  и с т р о и т е л ь с т в а  —  3 41-83,
3-41-53, о т д е л а  с е л ь с к о г о  х о зя й с т в а  3-43-75 3-43-60, о т д е л а  н а у к и  и у ч е б н ы х  за в ед ен и й  —  3-43-63, о т д е л а  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32, 3-31-22, о тд е л а  с о в е тс к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и б ы та  — з-41-ьь

3-06-31, о т д е л а  п и с е м —  3-31-61, 3-06-8/, о б щ е с т в е н н о й  п р и ем н о й  —  3-42-07, о т д е л а  о б ъ я в л е н и й  ; 3-06-62, д е ж у р н о го  —  3-41-59, о б л а с т н о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и за ц и и  —
3-40-91, п р и е м н о й  и з д а т е л ь с т в а  —  3-15-25, б у х г а л т е р и и  —  3-10-17. Щ |§§Ш |

К309074 Заказ №1781 Тираж 159,200 Г , Томск, типография изда,ельсгва «Красное знамя».

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


